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ДАВАТЬ В СУТКИ 29 ТЫСЯЧ КУБОМЕТРОВ ЛЕСА
Так должны работать лесозаготовители нашей области 

до конца года, чтобы выполнить свои обязательства
в честь X X I съезда КПСС

ПРОВЕРЯТЬ ВЫПОЛНЕНИЕ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

г

Каждый день приносит радостные 
вести о новых замечательных про
явлениях творческой инициативы 
рабочих, колхозников, интеллиген
ции.

Как величественную программу 
строительства коммунизма воспри
няли советские люди тезисы докла
да товарища Н. С. Хрущева на XX! 
съезде КПСС о контрольных циф
рах развития народного хозяйства 
СССР на 1 9 5 9 - 1 9 6 5  годы.

Тезисы доклада тов. Хрущева о 
Контрольных цифрах семилетнеп? 
плана вдохновляют каждого совет
ского человека на новые успехи в 
труде. Они вызвали могучий подъем 
творческой активности советских 
людей.

Соревнование как  метол комму
нистического строительства в дни 
предсъездовской трудовой вахты 
обогатилось многими новыми фор
мами.

Одним из ярчайших, проявлений 
творческой инициативы трудящихся 
явилось создание бригад коммуни
стического труда. Это начинание 
коллектива депо Москва-Сортирпвоч- 
ная вылилось в массовое патриоти
ческое движение тружеников города 
и деревни.

В соревнование за право носить 
звание бригад коммунистического 
труда вступили многие рабочие и 
работницы промышленных пред
приятий, колхозники и колхозницы 
нашей области.

Долг партийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций —  все
мерно помогать, участникам сорев
нования завоевать право носить 
звание бригад коммунистического 
труда. Чем больше будет таких 
бригад, тем успешнее будут решены 
грандиозные задачи семилетнего 
плана.

Чтобы обеспечить успехи в даль- 
ейшем развитии народного хозяй

ства с первых месяцев семилетки, 
надо добиться выполнения ,;лана 
1958  года каждым участком, цехом, 
предприятием. Фундамент для ус
пешной работы в предстоящем семи
летии закладывается сейчас. Созна
вая это. коллективы передовых 
предприятий с еше большей силой 
развернули соревнование в честь 
X X I съезда партии.

Инициатор предсъездовского со
ревнования среди предприятий лес
ной промышленности нашей области 
коллектив Линевского леспромхоза 
брал обязательство, выполнить го
довой план досрочно. На всех лесо
пунктах и .мастерских участках раз
вернулась борьба за выполнение 
взятых обязательств. Партийная и 
профсоюзная организации проверя
ли выполнение принятых обяза
тельств не только по результатам

работы за месяц и квартал, но и 
каждый день. Здесь обращали осо
бое внимание на распространение 
опыта лучших. Это позволяло во
время предупредить отставание на 
отдельных участках производства.

И вот результат: 29 ноября кол
лектив леспромхоза значительно ра
нее, чем было намечено в обяза
тельстве. выполнил годовую про
грамму.

На подшипниковом заводе до 
всех участников соревнования до
водятся результаты работы за 
день. О ходе соревнования рас
сказывают стенные газеты, мно
готиражная заводская газета. В це
хах оперативно выпускаются «мол
нии», посвященные успехам передо
виков.

Партийная организация и завком 
постоянно заботятся о том, чтобы 
каждому участнику соревнования 
были созданы условия лля высоко
производительного труда.

Коллектив завода брал обязатель
ство выполнить годовой план к  25 
декабря. Расчеты показывают, что 
завод сможет закончить выполнение 
годовой программы к  18 декабря. За 
это сейчас настойчиво борется весь 
коллектив.

Большую работу по руководству 
соревнованием проводят партийная 
организация и рабочий комитет 
Калтайского леспромхоза. Значи
тельную роль в успешном выполне
нии взятых обязательств здесь сы
грали постоянно действующие про
изводственные совещания. Они по
могли выявить резервы роста про
изводительности труда, подсказали, 
как лучше организовать соревнова
ние на отдельных участках произ
водства.

Однако на многих предприятиях 
области еше слабо ведется борьба 
за выполнение принятых обяза
тельств. Кое-где помнят лишь об 
обязательствах по количественным 
показателям, и забывают о качест
венной стороне работы предприятия.

Не выполняет своих обязательств 
манометровый завод. Вопрос о рабо
те завода обсуждался на техниче
ском совете совнархоза. Был разра
ботан ряд мероприятий, осуществле
ние которых позволило бы улуч
шить производственную деятель
ность и успешно выполнить обяза
тельства. Однако ни партийная, ни 
профсоюзная организации не прове
ряли систематически, ка к  претво
ряются в жизнь эти мероприятия. 
Творческие предложения рабочих и 
инженерно-технических работников 
здесь не встречали должной под
держки, многие из них не внедрены 
в производство. Дирекция, партий-

В третьей декаде ноября лесозаготовители нашей области 
усилили темпы заготовки и вывозки леса. Предприятия ком
бината «Томлее» вывозили за сутки по 25— 26 тысяч кубомет
ров леса, а 29 ноября дали более 30 тысяч кубометров.

Для успешного выполнения годовой программы и принятого 
предсъездовского обязательства — дать в этом году сверх 
плана 120 тысяч кубометров древесины — лесозаготовители 
области должны вывозить в сутки не менее 29 тысяч кубомет
ров леса. Чтобы решить эту задачу, надо ввести в действие на 
полную мощность все зимние лесовозные дороги, переключить 
на работу в две смены трелевочные тракторы, перевести на 
работы по заготовкам и вывозке леса максимальное число ле
созаготовителей.

ная организация и завком ограничи
вались подведением месячных ито
гов соревнования. Все это и приво
дило к отставанию завода.

За последнее время партийная и 
профсоюзная организации несколь
ко улучшили руководство соревно
ванием. Надо рассчитывать, что 
коллектив завода использует все 
возможности для улучшения работы.

Неритмично работают многие лес
промхозы комбината «Томлес»; они 
не выполняют своих предсъездов
ских обязательств. Завод «Сибэлек- 
тромотор», выполняя план по боль
шинству количественных и качест
венных показателей, недовыполнил 
задание по производству рольганго
вых двигателей и моторов 4 и '6 га
баритов.

Менее месяца остается до конца 
1958 года. Однако многие предприя
тия еше отстают в выполнении взя
тых обязательств. В большом долгу 
перед государством, например, Ут- 
кинский, Томский, Нюрольский лес
промхозы.

Руководите,™ Каргасокского лес
промхоза не раз выступали с заве
рениями обеспечить досрочное вы
полнение годовой программы. На
ступил декабрь, а задолженность по 
лесу этим предприятием до сих пор 
не ликвидирована. Это прямой ре
зультат того, что руководители 
предприятия, партийная и профсо
юзная организации слабо осущест
вляли контроль за выполнением 
принятых обязательств.

Проверка выполнения взятых обя
зательств я честь XXI съезда пар
тии —  сейчас одна из главных за
дач партийных и профсоюзных, ор
ганизаций. Эта проверка, должна 
осуществляться систематически - и 
включать в себя такие мероприя
тия, которые бы пом огали  КАЖДОМУ 
участнику соревнования сдержать 
свое слово.

Задача рабочих, инженерно-техни
ческих работников, руководителей 
предприятий, партийных, профсоюз
ных и комсомольских организаций 
состоит в том, чтобы обеспечить 
успешное выполнение взятых обяза
тельств на каждом участке произ
водства.

Успешно закончить 1958 год и 
вступить в первый год семилетки с 
высокими производственными пока
зателями —  долг всех коллективов 
промышленных предприятий нашей 
области.

Ест в  годовой ялая/
Выполняя сбои обязательства в 

соревновании за достойную встречу 
XXI съезда партии, коллектив пере
дового в области Линевского лес
промхоза добился большой производ
ственной победы: досрочно выпол
нил годовой план заготовок и вы
возки древесины.

Коллективы Байдуковского и Кан- 
датского лесопунктов за 11 месяцев 
значительно перевыполнили годо
вую программу.

На Байдуковском лесопункте вы
соких показателей в соревновании 
добился коллектив мастера тов. Бо
рисова. К первому декабря он уже 
дал сверх годового плана почти че
тыре тысячи кубометров леса.

Сейчас лесозаготовители Линев
ского леспромхоза борются за вы
полнение своего обязательства —  в 
подарок к  XXI съезду партии дать 
сверх годового плана 40 тысяч к у 
бометров древесины.

НЕЛЬЗЯ ТЕРЯТЬ 
НИ ДНЯ, НИ ЧАСА

По итогам работы за десять ме_ 
сяцев коллектив нашего Парбигско- 
го леспромхоза задолжал государст
ву четыре с половиной тысячи ку 
бометров леса Это создало дополни
тельные трудности в выполнении 
годового плана и принятых обя
зательств.

В ноябре коллектив леспромхоза 
поставил перед собой задачу —  
досрочно выполнить месячный 
план. На всех мастерских участках 
и лесозаготовительных пунктах ши
роко развернулось соревнование за 
достойную встречу XXI съезда пар
тии.

Ведушее место в этом соревнова
нии занял коллектив Кедровского 
лесопункта, который соревнуется с 
лесозаготовителями Мельковското 
лесопункта.

Малые комплексные звенья и 
бригады передового лесопункта до
бились высокой производительности 
труда. Балочно-трелевочное звено. 
Петра Луканина почти в полтора, 
раза перевыполняет норму. Значи
тельно перевыполняет сменные за
дания и валочно-трелевочное звено, 
которым руководит тракторист Ва
силий Мазяк.

Трудно приходится водителям 
лесовозов. Частые снежные заносы, 
неожиданные оттепели, , препятство
вали доставке древесины. Но, борясь 
за успешное выполнение своих обя
зательств, шоферы настойчиво по
беждают трудности Пример в тру
де показывают Копией Суслов, Гри
горий Зазнобив, Николай Боровцов. 
На доске показателей против их фа
милий цифры —  12 5— 130 про
центов.

Все ярче разгорается соревнова
ние и среди рабочих нижних скла
дов, занятых на разделке древеси
ны. Впереди идут комплексные 
бригады Федора Корякова, Владими
ра Борисова, Николая Грищенко.

Дружная работа коллектива —  
большая сила, и она дала свои pej 
зультаты: 19 ноября передовой
Кедровский лесопункт закончил 
выполнение месячного плана и про
должал работать, не снижая темпов.

Успеху в работе коллектива

КРЕПИТЬ И РАЗВИВАТЬ СОРЕВ Н ОВ АН ИЕ ЗА ЗВАНИЕ БРИГАД
КО М М УН ИСТИЧ ЕС КОГО  Т Р У Д А

Намечаемая грандиозная програм
ма развития нашей страны на гря
дущее семилетие вызвала новый 
трудовой подъем за создание мате
риально-технической базы комму
низма. поставила новые задачи по 
усилению коммунистическом воспи
тания людей и особенно юного поко
ления. Об этом, о своем участии в 
соревновании за звание бригад ком
мунистического труда говорили 
юноши и девушки 2 декабря с три
буны зала заседаний Большого
Кремлевского дворца.

На собрание инициаторов этого 
патриотического движения комсо
мольцев, молодежи предприятий, 
промышленности, строек, транспор
та. колхозов, РТС, совхозов Москов
ской области пришли 3 тысячи мо
лодых патриотов. Среди них были 
руководители и члены молодежных 
коллективов.

Открывая собрание, секретарь Mh. 
ВЛКСМ Николай Корольков расокя 
зал о том. что в эти дни по 
Подмосковью проходят

Собрание молодежи Московской области 
в Большом Кремлевском дворце

всему 
митинги,

собрания молодежи, на которых об
суждаются тезисы доклада товари
ща Н. С. Хрущева на XXI съезде 
партии. Молодежь горячо одооряет 
план развернутого строительства 
коммунизма в нашей стране.

Тов. Корольков подчеркнул, что в 
Подмосковье права именоваться 
коллективами коммунистического 
труда добиваются уже смены, цехи, 
предприятия, колхозы и совхозы. По 
неполным данным: за достижение 
уровня работы бригад коммунисти
ческого труда соревнуется свыше 
1.500 молодежных коллективов.

Дружными аплодисментами было 
встречено сообщение о том. что на 
заседании 1 декабря бюро Москов
ского комитета комсомола присуди
ло первым двум бригадам звание 
бригад кпм.мунистичс,гкогп труда. 
Этой чести удостоились члены ком
сомольско-молодежной бригады сле-

У  К А З
Президиума Верховного Совета РСФСР 
О СОЗЫВЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

Президиум Верховного Совета РСФСР постановляет: в
Созвать шестую сессию Верховного Совета Российской Советской Фе

деративной Социалистической Республики четвертого созыва 26 декаоря
1958 года в г. Москве. >< т» в » ( 'п в

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР М ТАРАСОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР И, ЗИМИН.

Москва, 2 декабря 1958 года.

сарей-сборщиков завода тяжелого 
машиностроения в городе Электро
сталь. руководимой Головечкиным, 
и комсомольско-молодежная бригада 
электропоезда депо Перерва Москов
ско-Донбасской железной дороги во 
главе со старшим машинистом Де
нисовым.

С особым интересом молодежь 
слушала речь бригадира бригады 
коммунистического труда Анатолия 
Головенкина.

—  Решение вступить в соревно
вание за право именоваться брига- 
шй . коммунистического труда мы 
приняли не сразу, —  сказал тов. 
Головенкин. —  Сначала проанали
зировали работу, жизнь каждого из 
нас. И вот что получилось. В бри
гаде есть традиция —  более опыт
ный рабочий помотает минер опыт
ным лучше овладевать профессией, 
повышать производственную квали
фикацию. Из десяти членов орша
ды семеро учатся в техникумах, в 
вечерних школах и на курсах повы
шения квалификации. Весь коллек
тив принимает участие, в рациона
лизации и изобретательстве, в борь
бе за экономию материалов и инст
румента, снижение себестоимости 
продукции.

Наша боитада —  дружный кол
лектив. Мы вместе ходим в кино, 
ездим в московские театры. Есть у 
нас хороший обычай: в день рожде
ния каждый член бригады получает 
от своих товарищей подарок. В этом 
году мы коллективно справили три 
свадьбы.

Анатолий Головенкин сооощил, 
что молодые рабочие участвуют в- 
общественной жизни завода, они ре

шили поддерживать порядок в об
щественных местах, помогать дру
гим овладевать культурой поведе
ния.

С речами на совещании выступи
ли бригадир слесарей-сборщиков 
Мытищинского машиностроительно
го завода Анатолий Дмитриев, дояр
ка колхоза имени Загорского, Загор
ского района Нина Артемьева, по
мощник мастера прядильного цеха 
Купавинской тонкосуконной Фабри
ки, депутат Верховного Совета 
РСФСР Мария Рожнева, тракторист 
совхоза «Большевик», Серпуховско
го района Валентин Комаров, брига
дир живописцев лулряского фарфо
рового завода Нина Кустова и дру
гие. Вее они говорили о горячей 
любви и преданности молодежи пар
тии, о том. что она будет жить и 
работать так. как учил великий 
Ленин, как учит Коммунистическая 
партия.

Молодежь приветствовал старый 
коммунист, участник пррвьгх ком
мунистических субботников М. П. 
Еремин.

С речами выступили также пер
вый секретарь МК КПСС И. В Ка
питонов и секретарь ЦК ВЛКСМ 
С. П. Павлов.

Участники собрания с большим 
воодушевлением приняли обращение 
ко всем комсомольцам и молодежи 
Московской области и письмо Цент
ральному Комитету Коммунистиче
ской партии Советского Союза.

В Георгиевском зале для юношей 
и девушек Подмосковья был дан 
кпнцррт с участием артистов Моск
вы и столичной области.

(ТАСС), s

Мельковското лесопункта способст
вовал пуск зимней автомобильной 
дороги. С 15 ноября по этой дороге 
потоком пошел лес.

Все рабочие леспромхоза, занятые 
на прямых работах по заготовке и 
вывозке древесины, выполняют и 
перевыполняют нормы. Комплексная 
выработка на рабочего выше плано
вой. Каждый трактор ТДТ-40 тре
люет за смену по 50 и больше ку 
бометров леса при норме 40 —  45.

24 ноября леспромхоз завершил 
выполнение месячного плана вы
возки леса.

Коллектив леспромхоза решил за
вершить выполнение годовой про
граммы к  25 декабря и дать до 
конца года еще три тысячи к у 
бометров леса

. Мы принимаем ряд мер для ус
пешной работы в декабре. Будет 
введена в действие Кедровская ав
томобильная зимняя дорога. Число 
рабочих на прямых работах по за
готовке и вывозке древесины мы 
доведем до 70 процентов общего 
состава коллектива. Это будет до
стигнуто за счет сокращения числа 
людей на вспомогательных работах.

Большинство трелевочных машин 
будет работать в две смены. 
Сейчас на Кедровскпм лесопункте 
три трактора переведены на работу 
в-дВе смены, и это дало хорошие 
результаты. Коллектив нашего лес
промхоза встретит XXI съезд пар
тии успешным выполнением всех 
обязательств.

А. КУДРИН, 
директор Пэрбигского  

леспромхоза.
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Широко раскинулся фронт лесоразработок в верховьях Чу

лыма. Только леспромхозы Тегульдетского района в этом году 
дадут Родине более миллиона кубометров древесины.

Крупным механизированным предприятием этого района 
стал Берегаевский леспромхоз. Здесь живут и трудятся сотни 
замечательных мастеров лесоразработок — рачительных хо
зяев причулымской тайги. Родина вручила им прекрасные ма
шины и механизмы, облегчающие их труд и повышающие его 

производительность.
Коллектив леспромхоза успешно выполнил ноябрьский 

план. В соревновании мастерских участков хороших результа
тов добился коллектив, где мастером тов. Слесарчук (Север
ный лесопункт). Он выполнил месячный план на 118 процен
тов.

Тракторист этого лесопункта Борис Клинов за 10 месяцев 
и 20 дней стрелевал 18.500 кубометров леса, намного перевы
полнив задание.

Отлично трудится вальщик леса Кицйнского лесопункта 
Степан Черный. ,

Среди передовых механизаторов — лебедчик Досолил Бер- 
сон. Умело управляя дебетной «Л-4*, он обеспечивает беспе
ребойную погрузку леса.

На снимке: погрузка леса на Северном лесопункте Берё- 
гаевского леспромхоза. В овале — передовой лебедчик Досо- 
лин Берсон.

Фото А. Бреуса.

Ергайские лесозаготови тели  м о гу т  
и долЖнЫ р а б о т а т ь  лучше

Коллектив Ергайского леспромхо
за несколько перевыполнил ноябрь
ский план. Но работает он в этом 
году неровно, рывками. Многие ре
зервы повышения производительно
сти труда здесь не используются.

Погрузка леса в леспромхозе 
производится паровыми кранами, 
хотя леспромхоз имеет возможность 
перейти на работу трякторокранами. 
Это позволило бы значительно со
кратить расстояние трелевки и ус
корило бы весь технологический 
цикл.

В леспромхозе затянулся переход 
на работу в зимние лесосеки и это, 
конечно, создало дополнительные 
трудности.

А ведь у этого предприятия есть 
возможности для того, чтобы рабо
тать лучше. Давно ли по всей обла
сти Ергайский леспромхоз славился 
ка к  передовое предприятие, у кол
лектива которого было чему по
учиться.

И сейчас здесь^имеются отличные 
механизаторы, показывающие об
разцы высокопроизводительного 
труда. Это —  тракторист Вениамин 
Андреевич Хмельницкий, звено ко
торого дало сверх годового плана 
тысячу кубометров леса. Еще луч
ших результатов добилось валочно- 
трелевочное звено Николая Евгра
фовича Слюнькова. Оно заготовило и 
доставило к местам погрузки две с

половиной тысячи кубометров дре* 
весины сверх плана. Особенно отли
чилось звено В. А. Кузнецова. Сверх 
плана оно стрелевало 3.600 кубо
метров леса. Многие механизаторы 
других профессий также имеют вы
сокие показатели.

Беда в том, что успехи передови
ков соревнования не подкрепляются 
повседневной организаторской рабо
той. которая обеспечила бы слажен
ность всех звеньев производства. А 
ведь именно такая слаженность в 
работе позволяла раньше коллекти
ву леспромхоза быть передовым в 
соревновании.

С. НИКОЛАЕВ.

ГОТОВИТЬСЯ К  СЕВУ 
СЕГОДНЯ Время не ждет

ЗЫРЯНСКОЕ. (По телефону). Кол
хозники сельхозартели «Рассвет» 
вкладывают много труда в выращи
вание зерновых и технических куль
тур. Как правило, они ежегодно 
высевают семена высокого класса, 
прпчем на значительной площади 
перекрестным способом; вносят в 
почву местные и минеральные удоб
рения. Не было еше случая, чтобы 
хлеборобы «Рассвета» запоздали с 
началом полевых работ.

Заботятся о будущем урожае в 
сельхозартели с осени. В текущем 
году семенные участки убрали в 
самые погожие дни. Прежде чем за
сыпать семена в амбары, очистили 
их от сорняков, проверили на всхо
жесть, влажность. Здесь напа
хано 1 300 гектаров зяби и черного 
пара. Причем вспашку провели 
только с предплужниками. А с на
ступлением зимы без промедления 
начали ремонт техники. Все помыс
лы и стремления колхозников на
правлены к  тому, чтобы к  XXI съез
ду КПСС в основном закончить ре
монт посевных машин.

Так поступили и в колхозе име
ни Жданова. Еще осенью здесь от
сортировали все семена, засыпали 
их в хорошие хранилища. Колхоз
ная техника ремонтируется в РТС, 
а некоторые прицепные посевные 
машины —  на усадьбе колхоза.

Хорошо готовятся к  весенним по
левым работам хлеборобы колхоза 
«Октябрь». Здесь осенью засыпали 
семена на весь яровой клин, сейчас

очищают их от сорняков. Эту работу 
в основном выполняют комсомольцы 
и молодые колхозники. Очищено 
больше тысячи центнеров зерна.

Подобных примеров в Зырянском 
районе, однако, немного. В кол
хозах имеется большое количе
ство некондиционных семян, но 
это не вызывает тревогу у 
правлений колхозов. Подработка, 
подсушка семенного материала ор
ганизованы неудовлетворительно. 
11 колхозов еще не приступали к  
этой работе. В колхозе имени Киро
ва посевная площадь яровых в 
1959 году составит 1.800 гекта
ров, а семена на всю площадь посе
ва некондиционные. В хозяйстве 
имеется зерноочистительная маши
на, но подработка семян на ней не 
организована.

Такое лее положение в колхозах 
«Советская Россия», имени Сверд
лова.

В целом по району от сорняков 
очищено немногим б шее 20 процен
тов семян зерновых культур.

Крайне тревожное положение в 
районе с семенами льна. Из 22 кол
хозов полностью семенами льна 
обеспечены только три артели, а в 
десяти— семян льна нет, потому что 
еще не приступили к  обмолоту льна.

Но плану колхозы района должны 
вывезти на поля не менее 65 ты
сяч тонн местных удобрений, а пока 
вывезено в поле 635 тоня. К  вы

возке удобрений приступили только 
3 колхоза. В остальных же хозяй
ствах навоз сваливается в лога, 
разбрасывается около ферм. Колхоз 
имени Дзержинского располагает 
грузовыми автомашинами, тракто
рами. Здесь есть много лошадей, 
хватает и рабочей силы, а вот на
воз, ка к  и в прошлые годы, свали
вается в лог или около ферм. Прав
ление колхоза ничего не предпри
нимает. чтобы обеспечить вывозку 
навоза на поля.

Ремонт техники как  следует 
еще не организован. По данным .на 
30 ноября, в районе силами колхо
зов отремонтировано 9 сеялок. 1В 
борон. Ряд колхозов ремонт прицеп
ного инвентаря откладывает на бо
лее поздние сроки.

Не лучше ремонтируются тракто
ры в РТС. В Громышевской ре
монтно-технической станции в но
ябре из 13 тракторов по план| 
отремонтировано 10. Это случилось 
потому, что многие руководители 
колхозов не выполнили решения 
исполкома райсовета и бюро райко
ма партии, не направили опытныг 
механизаторов в мастерские РТС. В 
конце ноября в РТС ппибыли толь
ко 5 человек вместо 21.

Необходимо принять все меры, 
чтобы укомплектовать узлы по ре
монту техники квалифицированны
ми механизаторскими кадрами.

Н. СТЕПИЧЕВ.

\
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. В  К о п ы л о в ке  —  центре 
А с и н о в с ко го  леспром хоза  —  
с нетерпением  о ж и д а л и  от
кр ы то го  п а рти й но го  собра
ния. Н а  повестке  дня  стоял  
сам ы й  н а с у щ н ы й  вопрос, к о 
тор ы м  все ж и в у т  в эти  дни : тези сы  доклада тов. Н . С. 
Х р ущ е в а  на X X I  съезде К П С С . К о м м у н и с ты  и беспар
тийны е  еще раз пере читы ва ли  га зе ты  с этим  в а ж н ы м  до
кум е н то м , делали в ы п и с ки , готовил ись  к  в ы ступл ен и ям .

С обрание состоялось в кл у б е  леспром хоза . Слово для 
доклада предоставили  д и р е кто р у  леспром хоза  В . П . А в 
рам енко . После переры ва началось горячее  обсуж дение . 
О дин за  д р у ги м  подним ались  на т р и б у н у  в ы ступа ю щ и е . 
Все го рячо  одобряли тезисы  доклад а тов. Н . С. Х рущ ева  
на X X I  съезде К П С С . В ы с ту п л е н и я  бы ли п р о н и кн у т ы  за
ботой о б уд ущ ем  стра ны  и  своего  ко л л е кти в а . В с кр ы в а 
лись нед остатки , по ступ ал и  пр е д л о ж е н и я , ко то р ы е  б уд ут  
в кл ю ч е н ы  в сем илетний  пл ан  р а зв и ти я  л еспром хоза .

О чем  го во р и л и  на о ткр ы то м  па р ти й н о м  собрании  в 
А с и н о в с ко м  леспром хозе  —  ра сска зы в а е тся  на  этой  стра 
нице.

Богатства свои ты отдашь нам, тайга!
С о т к р ы т о г о  п а р т и й н о г о  с о б р а н и я  

в А с и н о в с к о м  л е с п р о м х о з е
т

З А Я В Л Е Н И Е  
СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА

Настойчиво повышать 
производительность труда

( И з  в ы с т у п л е н и я  т о в .  Г у б и н с к о г о ,  г л а в  н о г о  и н ж е н е р а )

В ближайшее время предстоит
механизировать работы -на низших 
складах.

Самый перспективный —  Митро- 
фановсвий участок, о>н в пред
стоящем , семилетии превратится в 
лесопункт. В 1959 году он даст 12 
тысяч кубометре древесины, а через 
шесть лет —  250 тысяч! Естест
венно, при таком резком скачке 
нужно быстрее внедрять механиза
цию и электрификацию производст
ва. Я считаю целесообразным на 
Митрофановском участке начать со
оружение электростанции (на реке 
Большая Юкса). Электрический ток 
получат не только наши лесопунк
ты, но и соседние леспромхозы и 
промышленные предприятия города 
Асино.

Несомненно, леспромхоз будет 
получать новую технику. Мы дол
жны  использовать ее высокопроиз
водительно. Трактор ТДТ-60 —  за
мечательный, однако у него есть 
существенные недостатки: быстро
изнашиваются задние. мосты, мала 
маневренность. Инженерам надо 
подумать над конструктивными из
менениями. В печати не раз сооб
щалось о том, что ученые и специа
листы работают над созданием лес
ных комбайнов. Лесозаготовители с 
нетерпением ждут этих машин.

За семилетие Асино некий лес
промхоз превратится в крупное 
предприятие. Мы предполагаем в 
1965 году дать народному хозяйст
ву 650 тысяч кубометров древеси
ны. Комплексная выработка на од
ного рабочего возрастет с 420 к у 
бометров до 600. Рост продукции 
должен быть обеспечен за счет 
внедрения передовой технологии, 
повышения производительности тру- 
да.

Сейчас мы трелюем лес на рас
стоянии 50 0— 1.000 метров. У нас 
есть полная возможность сократить 
подвозку к  узкоколейным дорогам 
до 100— 150 метров за счет строи
тельства сети временных дорог, ор
ганизации подвозки хлыстов из ле
сосек широким фронтом.

Овладение передовым опытом 
крупнопакетной по-грузш позволит 
на этом процессе поднять произво
дительность труда на 100— 150 
процентов. До сих пор мы не пере
няли у архангельцев и других пе
редовиков лесозаготовок опыт поезд
ной вывозки леса в зимнее время. 
Правда, мы начали ее практиковать, 
но очень робко. Задача состоит в 
том, чтобы широко внедрить ее в 
производство. Это даст большой 
экономический эффект: резко воз
растет производительность труда, 
снизится себестоимость кубометра 
древесины.
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Клуб полон. На трибу, 
не — директор предприятия 
тов. В. П. Авраменко. Он рас. 
сказывает о величественном 
плане строительства коммуниз. 
ма в СССР, начертанном в те
зисах доклада тов. Н. С. Хру
щева на X X I съезде КПСС, о 
семилетием плане леспромхо
за. Фото Э. Зауэрса.
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ВВЕСТИ НОВЫЕ МАРШРУТЫ
(И з выступления тов. Ш иш кина, шофера)

За время, прошедшее после. XX 
съезда партии, наш леспромхоз 
оснащен передовой техникой. Бен
зопила «Дружба» вытеснила элек
тропилу. На лесопункты поступили 
мощные трелевочные тракторы 
ТДТ-60. Мы освоили новейшие ле
совозные машины —  МАЗы.

В новой семилетке нам необходи
мо перестроить маршруты, но кото
рым вывозится лес. Сейчас с Тур- 
гайского лесопункта древесина до
ставляется на берег реки, уклады
вается в штабеля. Весной из нее 
сплавщики формируют плоты. Лес 
проделывает длинное путешествие 
до Усть-Чульша, затем его грузят 
в баржи и доставляют в Томск. До
рого обходятся эти перевозки и пе
ревалки: себестоимость каждого к у 
бометра возрастает на 6 0 — 65 
рублей.

Мы считаем возможным уже в 
IV  квартале будущего года изме
нить направление вывозки древеси
ны с Тургайского лесопункта. Лес 
будет поступать не на берег реки, 
а непосредственно на Асиновский 
лесоперевалочный и деревообраба
тывающий комбинат.

Автомобильная трасса уже иссле
дована. Осталось в некоторых ме
стах выравнять ее, пустить бульдо
зер, построить несколько мостов.

Что выигрываем? Прежде всего, 
будем брать с делянки больше дре
весины —  на комбинате принимают 
и осину и березу, от которой отка
зываются сплавщики. Значительно 
дешевле обойдутся перевозки: ведь 
ликвидируются сплавной участок и 
нижний склад на лесопункте. Вы
свободившиеся рабочие будут ис
пользованы на работах в лесу.

ЛИШНЕЕ ЗВЕНО
( И з  в ы с т у п л е н и я  

т о в .  К у з н е ц о в а ,  л е с н и ч е г о )

В центральной печати давно уже 
ведется разговор о том, нужны ли 
лесхозы. Мнения разделились: од
ни выступают «за», другие —  
«против». Мне кажется, что нужно 
исходить из местных конкретных 
условий. Пусть лесхозы останутся 
в Европейской части СССР, где ма
ло лесов. Что касается Сибири, то, 
на мой взгляд, следовало бы слить 
их с леспромхозами. Этого требуют 
государственные интересы. В дока
зательство приведу факты.

Лесхозу ежегодно доводится план 
заготовки крепежа. Но как выпол
няется он? Работники лесхоза дого
вариваются с мастерскими участка
ми леспромхоза, оформляют наряды 
и оплачивают работу. Лесоустрой
ство, лесонасаждение в Асиновском 
лесхозе тоже производятся силами 
леспромхоза.

Не чувствуется роли лесхоза и в 
изыскании сырьевых баз. Работни
ки  лесхоза новые массивы 
«ищут»... по карте. Никто из них 
не знал, что в районе Гари и Горе
лого много ценного леса.

Вопрос о слиянии лесхоза с лес
промхозом был поставлен* давно. 
Но в райисполкоме нас не поддер
жали. И напрасно: леспромхозы рас
полагают сейчас всем необходимым 
для выполнения работ по восста
новлению леса и его устройству.

Большие возможности
( И з  в ы с т у п л е н и я  т о в .  О ч е н к о в а ,  н а ч а л ь н и к а  

п л а н о в о г о  о т д е л а )

Тезисы доклада тов. Н. С. Хру
щева. на XXI съезде КПСС вызвали 
у советских людей чувство большой 
гордости за нашу Родину. За 
1959 —  1965 годы мы сделаем 
невиданный в истории скачок. На
ша  ̂ промышленность и сельское хо
зяйство будут развиваться особенно 
быстрыми темпами. Значительно по
высится благосостояние народа.

Разительные перемены ярко вид
ны на развитии Сибири за го
ды Советской власти Места 
ссылок ца рекой России преврати
лись в промышленные и культур
ные центры. Открыты месторожде
ния полезных ископаемых. Во все 
концы страны отсюда идут составы 
с сибирским лесом и пиломатериа
лами. В предстоящем семилетии 
большое внимание уделяется даль
нейшему развитию Сибири. В тези
сах. в частности, указывается, что 
здесь предстоит увеличить заготов» 
ку  деловой древесины, улучшить 
вывозку ее и переработку, постро
ить много новых промышленных 
предприятий. В решении этой валя
ной задачи должен сказать свое 
слово, и наш коллектив.

Мы еще используем далеко не 
все возможности и резервы.

Содержим довольно большой ад
министративно-управленческий ап
парат. Правда, первые робкие шаги

Это мероприятие дало около 80 ты
сяч рублей годовой экономии но 
фонду заработной платы. Нужно ве
сти борьбу со штатными излишест
вами. Надо подумать, ка к  перейти 
на работу укрупненными мастер
скими участками. В Лайском лес
промхозе именно так работают и до< 
бились неплохих результатов.

Далее, разве это порядок, когда в 
дело идет лишь 20 — 25 процентов 
древесины. Возьмем хотя бы заго
товку лыжной болванки на Митро- 
фановском мастерском участке. 
Отходы сжигаем или бросаем. 
Где же хозяйский глаз? По
чему бы не построить в с. Гарь 
лыжную фабрику? Ежегодно' сто 
тысяч, а то и больше спортсменов 
получали бы хорошего качества 
пыжи. Все условия у нас есть: боль
шая сырьевая база —  8 миллионов 
кубометров березы, близко дорога. 
Кроме того, мы сможем на месте ор
ганизовать переработку отходов.

Надо быстрее построить лесовоз
ную дорогу на Батурине и Белый 
Яр. Тогда изменится направление 
потока грузов из Копыловки, где 
расположен лесозаготовительный 
пункт. Отпадет необходимость во
зить лес на нижний склад за 40 ки 
лометров, затем сплавлять его по 
реке. Лесная продукция —  около 
150 тысяч кубометров древесины в

ЧТОБЫ ТЕХНИКА РАБОТАЛА 
БЕСПЕРЕБОЙНО

(
(И з выступления то в . Карачева, т р а к т о р и с т а )

Мы от всей души одобряем 
величественную программу комму
нистического строительства, начер
танную родной партией на ближай
шие семь лет. Поистине семимиль
ными шагами идет вперед наша 
страна. Еще раз воочию убеждаем
ся, что для нашей партии и прави
тельства забота о благе народа 
превыше всего, \

Лесозаготовители с \  удовлетворе
нием отмечают, что в районах Си
бири будут осваиваться огромные 
природные ресурсы. Тайга отдаст 
нам свои несметные лесные богат
ства. Быстрыми темпами, как ука
зывается в тезисах доклада тов. 
Н. С. Хрущева на XXI съезде 
КПСС, должна развиваться лесная 
и деревообрабатывающая промыш
ленность. В связи с этим я хочу 
затронуть очень важный вопрос. В

комбинате «Томлес» 23 леспромхоза, 
которые вооружены передовой тех
никой. Лесозаготовками занимаются 
кемеровчане, новосибирцы, омичи 
и красноярцы —  наши соседи. Но 
до сих пор плохо здесь организова
но снабжение запасными частями к 
тракторам, кранам, автомашинам и 
другим механизмам. Чтобы решить 
этот злободневный вопрос, нужно 
построить в Сибири завод по произ
водству запчастей для лесной про
мышленности. Далее, я предлагаю 
обязать центральные ремонтно-ме
ханические мастерские обеспечи
вать запасными частями леспромхо
зы, выделив им для этого соответ
ствующий фонд.

Бесперебойная работа техники 
позволит давать Родине все больше 
леса.

Предполагаемый рост заготовок и вывозки 
леса в леспромхозе (ъ тыс. кубометров)

Открыть 
в леспром хозах  

специальные цехи
(И з выступления  

тов. Козюкова, инженера 
по технике  безопасности)

В тезисах доклада тов. Н. С. Хру
щева на XXI съезде КПСС намеча
ются меры по дальнейшему. повы
шению благосостояния трудящих
ся, увеличению производства то
варов народного потребления и 
предметов домашнего обихода. Так, 
например, в 1965 году будет выпу
щено мебели на 18 миллиардов 
рублей, или в 2,4 раза больше, чем 
в нынешнем году. Для этого, конеч
но, нужен лес.

Мы можем дать дешевое сырье 
мебельным фабрикам и комбинатам. 
У нас совершенно не используются 
отходы. Я предлагаю на Митрофа
новском мастерском участке от
крыть цех ширпотреба. Нужно про
стое оборудование: торцовый балан
сирный или маятниковый станок, 
два-'—три обрезных станка. Цех Су
дет выпускать из березовых отходов 
ножки к стульям, столам, комодам.

В тезисах доклада тов. Н. С. Хру
щева на XXI съезде КПСС указы 
вается, что в районах лесозаготовок 
должна улучшиться переработка 
круглого леса. Первые шаги в этом 
направлении у нас сделаны: в селе 
Копыловка, на берегу реки оборудо
ван пгпалпрезный цех. Здесь будут 
вырабатываться шпалы для широ
кой колеи. По дело не доведено до 
кошта. Оетается большое количество 
отходов. Их можно и нужно перера
батывать на тарную дощечку, клеп
ку , штакетник, штукатурную дран
ку.

Такая возможность есть во мно
гих леспромхозах, поэтому я пред
лагаю создать в леспромхозах спе
циальные цехи по переработке дро
вяных отходов для нужд мебельной 
и строительной промышленности, 
бондарно-тарных заводов.

Взятое нами обязательство —  
дать пятнадцать тысяч кубомет
ров леса сверх годового плана— бу
дет выполнено. Наши комплексные 
звенья освоили бесчокерную трелев
ку  леса, подвозку в хлыстах г кро
нами. Для бесперебойной работы с 
первых же дней нового года на Ко- 
пыловском лесопункте подготовле
ны новые верхние склады. Исследо
вания лесных массивов на Митро
фановском и других мастерских 
участках показали, что мы распола
гаем большими запасами деловой 
осины. Она пойдет не на дрова, как 
прежде, а на Томскую спичечную 
фабрику. Это тоже один из резервов 
увеличения лесозаготовок.

по его сокращению сделаны. Нынае ,
мы упразднили, например, десятни- Г01 будет в  тот же месяц посту
ков на нижних складах, остались I пать потребителю, резко снизится 
одни бракеры сплавной конторы. * ее себестоимость.

О „МАЛОЙ" ХИМИИ
( И з  в ы с т у п л е н и я  т о в .  Л о ж к и н а ,  р а б о ч е г о  

н и ж н е г о  с к л а д а )

Сейчас у  нас на нижнем складе 
изучаются тезисы доклада тов. 
Н. С. Хрущева. Особенно лесозаго
товители интересуются будущим 
химической промышленности.

Я остановлюсь на так называе
мой «малой» химии, для которой 
лесные богатства служат неисчер
паемым источником сырья. Пра
вильно сделали, что объединили 
нага леспромхоз с химлесхозом. На 
16 человек сократился администра
тивно-управленческий аппарат, по 
фонду заработной платы получилась 
годовая экономия в сто тысяч руб
лей. Теперь мы сможем по-настоя
щему заняться добычей живицы. 
Через семь лет будем добывать ее 
400 тонн —  в два раза больше, 
нежели в 1958 году.

Рядом с нами расположена про
мысловая артель «Таежник». Это 
небольшое предприятие занимается 
выработкой пихтового масла и смо
лоскипидарным производством. Все 
делается полукустарным способом, 
причем работы носят сезонный ха
рактер. Излишне говорить о том, 
как нужно стране пихтовое масло, 
идущее на приготовление лечебных 
средств и в парфюмерную промыш
ленность. Нужны и другие продук

ты химической переработки древе
сины. Чтобы увеличить их выпуск, 
я предлагаю объединить промартель 
«Таежник» с леспромхозом.

Выгода очевидна. Прежде всего, 
наладим круглогодовое производст
во пихтового масла, используя от

ходы. Обычно при валке деревьев 
пропадает пихтовая «лапка». Мы 
также можем помочь тружени
кам колхозного села в подъеме об
щественного животноводства —■ на
ладим выпуск пихтовой муки. Это 
ценный витаминный корм для ско
та.

У нас есть все условия открыть 
еще один цех —  по выработке ски
пидара-сырца и древесного угля.

Настало время заняться вплотную 
«малой» химией. Это доступно каж 
дому леспромхозу с пихтово-сосно
выми насаждениями.

2 декабря Министр иностранных 
дел СЁСР А. А. Громыко принял 
Посла Японии в СССР С. Кадоваки 
н вручил ему Заявление Советского 
правительства.

Заявление сделано в связи с аме
рикано-японскими переговорами о 
пересмотре так называемого «дого
вора безопасности».

Советское правительство заявля
ет. что отказ Японии от навязанных 
ей в свое время кабальных воен
ных обязательств отвечал бы инте
ресам укрепления всеобщего мира и 
интересам самой японской нации. 
Этому послужили бы также ликви
дация иностранных военных баз на 
территории Японии, включая Оки
наву и Бонинские острова, и вывод 
всех иностранных войск из Японии. 
Проведение Японией политики ней
тралитета являлось бы важным кон
структивным вкладом в дело мира и 
безопасности на Дальнем Востоке и 
в развитие международного сотруд
ничества. Советский Союз заявляет, 
что он готов взять на себя торжест
венное обязательство уважать ней
тралитет Японии.

В Заявлении указывается далее, 
что на основе так называемого «до
говора безопасности», заключенного 
против воли и вопреки националь
ным интересам японского народа, 
США продолжают фактическую ок
купацию территории Японии. Воен
ные базы США на территории Япо
нии угрожают миролюбивым наро
дам Азии, непосредственно нацеле
ны против соседних с Японией 
стран, в том числе против СССР и 
Китайской Народной Республики.

Развитие Японией добрых отно
шений с СССР, Китаем и другими 
странами, .в том числе с США, под
черкивается в Заявлении, содейст
вовало бы установлению необходи
мого доверия между государствами 
на Дальнем Востоке, которое в на
стоящее время отсутствует. Вот по
чему советский народ не может не

тревожить тот факт, что отношени4 
ям Японии с США все более при* 
дается характер агрессивного воен
ного блока под руководством США.

Заключение амерккаяо - японское 
го военного договора, подчеркивает4 
ся в Заявлении, означало бы яе 
только сохранение американских во
енных баз, но и прямое вовлечение 
Японии в военную группировку 
СЕАТО, а через нее фактически во 
всю систему агрессивных блоков, 
созданную под эгидой США.

Заключение нового американо- 
японского договора еще более усу
губило бы опасность военного конф
ликта на Дальнем Востоке. Это осо
бенно следует подчеркнуть в связи 
с наличием в наше время атомного, 
водородного и ракетного оружия. 
Если применение такого оружия 
представляет огромную опасность 
для всякого государства, говорится 
в Заявлении, то особую и поистине 
смертельную опасность оно пред
ставляет для государства с большой 
плотностью населения и большой 
концентрацией материальных и 
иных ресурсов на относительно не
больших территориях. Советское  ̂
правительство обращает на это вни- ) 
мание японского правительства во
все не потому, что оно желает кого- 
то запугать. Оно хочет лишний раз 
подчеркнуть, с какой опасностью 
связан любой шаг в международной 
политике, усиливающий угрозу 
атомной войны.

Безопасность Японии, подчерки
вается в Заявлении, лучше всего 
может быть обеспечена неуклонным 
соблюдением положений ее собст
венной Конституции, открывающих 
возможность соблюдения нейтрали
тета. Путь нейтралитета, самостоя
тельной миролюбивой политики по
ведет к  утверждению действитель
ной независимости Японии и обес
печению ее подлинной безопасности.

(ТАСС). ,

Методологический семинар 
в университете

Состоялся методологический се
минар преподавателей историко-фи
лологического факультета Томского 
государственного университета. С 
докладом о реакционной сущности 
современного ревизионизма высту
пил профессор К. П. Ярошевский.

СП О РТ З А Л — СВ ОИ МИ  С И Л А М И

Спортсмены и студенты политех
нического института строят спор
тивный зал (Клинический переу
лок. 4). С большим подъемом тру
дятся они на этой стройке, объяв-

Т е к у т  д н и  т р у д о в ы е . . .

Я

А

На следующем заседании семина
ра выступят профессора Н. А. Гуля
ев, И. М. Разгон и другие. Тема их 
докладов —  борьба с ревизиониз
мом в области исторической науки й 
литературоведения.

ленной комсомольской. Фундамент 
здания для спортзала был заложен 
осенью. Сейчас идет кладка стен.

В. ЗИНОВЬЕВ.

На основе высокого развития тяжелой промышленности и кру
того подъема сельского хозяйства значительно увеличится выпуск 
товаров народного потребления. За семилетие производство этих 
товаров увеличится на 62 — 65 процентов.

С интересом слушают своего агитатора Р. А. Бикмухаметову ра
ботники ателье № 2 Томского горпромторга. Тов Бикмухаметов» 
рассказывает о тезисах доклада тов. Н. С. Хрущева «Контрольные 
цифры развития народного хозяйства СССР на 1959— 1965 годьиь, 
о задачах, стоящих перед коллективом ателье.

На снимке: агитатор ателье № 2 Томского горпромторга топ, 
Бикмухаметова беседует с работниками ателье.

_____ _______ ____ I Фото Н. Бубенова. 1

V

И з  я о с т а в о л л е п я
с о б р а н и я

©Одобрить тезисы доклада 
тов. Н. С. Хрущева на XX I 
съезде КПСС «Контрольные 
цифры развития народного хо
зяйства СССР на 1959 — 
1965 годы» и организовать 
глубокое изучение и обсужде
ние их среди рабочих.

©  Шире развернуть социа
листическое соревнование в 
честь X X I съезда партии, вы. 
полнить годовую программу к  
15 декабря и до конца года 
дать дополнительно 15 тысяч 
кубометров древесины.

©  Ценные предложения, вы
сказанные рабочими и инже
нерно-техническими' работника
ми, включить в план меропри
ятий по развитию леспромхоза 
на ближайшее семилетие.

Это было на следующий 
день после собрания. Мотовоз, 
разрезая прожекторами пред
рассветный сумрак, увозил 
рабочих в тайгу. Колеса моно
тонно отсчитывали километры. 
Лесорубы, усевшись в жарко 
натопленных' вагончиках, обме
нивались мнениями, спорили о 
производственных делах. Де
сятник Валентина Данилова 
сообщила приятную новость:

— Слыхали, пришло пись
мо из комбината «Томлес». На
ша Большая Юкса в октябре 
второе место заняла во Всесо
юзном социалистическом со
ревновании лесопунктов. Де
нежную премию присудили.

Слесарь-механик Павел Бур
мистров пробовал возразить.

— Устарело. Октябрь давно 
прошел.

Тут вмешался председатель 
рабочкома Якунин.

— Все же молодцы больше- 
юксинцы. И в ноябре не под
качали.

Павел Бурмистров сдвинул 
ушанку на затылок, достал 
пачку сигарет.

— Виноват. Тогда беру свои 
слова обратно.

Все засмеялись. Колеса по-

ши- 
в стороне 
трелевоч-

прежнему отсчитывали кило
метры. На 34-м километре мо
товоз остановился. Рабочие 
вышли. На верхнем складе, 
окутанные облаками пара 
пели краны. Чуть 
стояли заиндевелые 
ные тракторы. Ритмично би
лось сердце электростанции. 
Вскоре зарокотали тракторы и 
поползли по воло«а1М в глубь 
леса. |

Начался обычный трудовой 
день, но в его ритме чувствова
лось дыхание нового. На ниж
ний склад лес шел непрерыв
ным потоком. Тракторист.-,I 
Иван Двмиров, Степан Кит и 
Станислав Сикорский доставля
ли воз за возом. Чье же звено 
сегодня лучше поработает? Сте
пан Кит, должно быть, опять 
всех опередит.

Железными руками подхва
тывают краны пачки бревен. 
Раздается веселый голос 
новщика Павла Девянина:

— Наяшмай, хлопцы!
Соревнование разгорается. 

Ничего, что мороз крепчает и 
ртутный столбик термометра 
падает ниже и ниже.

Мастер-коммунист Григорий 
Кондратьевич Санников 
ченно обходит делянки

кра-

озабо- 
. Тут

поможет машинистам бензопил 
при валке, там подтянет трос 
лебедки или посоветует трак
тористам, как быстрее набрать 
воз. Нелегка бесчокерная тре
левка, зато выгодна: эконо
мишь дефицитный материал — 
трос, выигрываешь время.

В вагончиках, стоящих На 
пути, тоже бьет ключом жизнь. 
Здесь разместились полевые 
ремонтные мастерские. Заказы 
механизаторов выполняются 
срочно. Вот «занемог» трактор 
Матгошова. На помощь ему по
спешил электросварщик Демь
ян Савченко. Потребовалось 
всего полчаса, чтобы устранить 
неисправность. Машина, тяже
ло урча, направилась в лес.

Из-за поворота вновь пока
зался мотовоз. Он пришел за 
нагруженным составом. 250 ку
бометров древесины дал тогда 
участок на 35-м километре.

26 ноября леспромхоз до
срочно выполнил месячную 
программу. К  1 декабря но
ябрьский план был выполнен 
на 123 процента.

•Коллектив асиновских лесо
заготовителей наращивает тем
пы. А. СОКАЛЬСКИИ.

с. Копыловка.
Асиновский район.
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В цехах завода-шестичасовой рабочий день
По решению XX съезда КПСС в нашей стране

успешно осуществляется перевод рабочих и служа
щих на сокращенный рабочий день. В тезисах до
клада тов. Н. С. Хрущева на X X I съезде КПСС 
говорится, что в ближайшие годы в СССР будут 
самый короткий в мире рабочий день и самая ко
роткая рабочая неделя.

Некоторые предприятия нашей области уже осу
ществили переход на сокращенный рабочий день. В 
их числе и Томский государственный химико-фар
мацевтический завод (основные цехи его переведе
ны на шестичасовой рабочий день, а подсобные — 

готовятся к  переводу на семичасовой).
Почти год работы по-новому показал, что завод 

успешно справляется с государственным планом. 
Возросла трудовая активность рабочих, повысилась 
производительность труда.

Годовой план выпуска продукции коллектив за
вода в честь приближающегося XX I съезда КПСС 
обязался выполнить к  25 декабря. Слово свое ра
бочие, инженеры и техники держат с честью. К  на
чалу декабря годовой план был выполнен почти 
на 94 процента. Подсчитав возможности, коллектив 
решил к концу года дать сверх плана продукции 
на один миллион рублей.

В эти дни, обсуждая тезисы доклада товарища 
И. С. Хрущева на XX I съезде партии, работники 
завода вносят свои предложения и определяют ме
ры, которые позволят предприятию успешно вы- 
полнить план новой семилетки.

Сегодня на этой странице мы рассказываем о 
том, как трудится коллектив Томского государст
венного химико-фармацевтического завода.
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Ровно в четыре часа окончилась смена. Через десять 
химико-фармацевтического завода расходятся по домам.

минут работницы основных цехов
фото Ф. Хитрил евича.

Механизация производства
Одной из важнейших задач, по

ставленных XX съездом КПСС перед 
работниками всех отраслей про
мышленности, являются дальнейшая 
механизация и автоматизация про
изводства, позволяющие с мини
мальными затратами средств по
вышать производительность труда.

Претворяя в жизнь Директивы 
XX съезда КПСС, коллектив Том
ского химико-фармацевтического 
завода добился некоторого повыше
ния производительности труда, что 
позволила заводу с января 1958 
года успешно перевести производст
венные цехи и лаборатории на ше
стичасовой рабочий день.

За последние годы резко изменил 
свой облик цех 34» 3, вырабатыва
ющий химфармпрепараты. На ста
дии бромирования вместо двух де‘ 
ревянных открытых чаяов установ
лен мощный герметизированный 
реактор, позволивший на 25 про
центов сократить время брониро
вания. на 15— 20 процентов умень
шить расход хлора и на 5 процен
тов повысить выход полуфабрика
т а .  Значительно улучшились и ус
ловия труда рабочих.

Старые центрифуги цеха >15 3 за
менены новыми, что повысило про
изводительность труда на стадии 
фугования в среднем на 20 2о 
процентов.

Механизирована подача азотной 
кислоты в цех и залив ее в аппа
рат: Герметизация реакторов синте- 

. за значительно, улучшила условия 
труда работников цеха и позволила 
механизировать подачу готовой мас
сы на центрифуги.

Установка гранулятора, изготов
ленного в ремонтно-механическом 
цехе завода, применение вибратора 
на расфасовке дерматолд и ксеро
форма позволили значительно уве
личить производительность труда 
на этих операциях.

Многое сделано для улучшения 
технологии производства. Ннж'енез- 
но-технические рабптнйки тт. Де
мина. Наринокая. Губина и другие 
разработали оптимальный темпера
турный режим и соотношение ин
гредиентов, за счет чего расход 
сьгаья сократился на 24 тысячи 
рублей в год, повысилось качество 
и увеличился выход продукции.

В галеновом цехе завода, выпу

скающем жидкие препараты, рас
фасовка осуществлялась непосредст
венно на производственных участ
ках, с последующей доставкой на 
руках бутылей с жидкостями в от
деление упаковки. В настоящее вре
мя фасовка всех препаратов сведе
на в одно общее помещение, приле
гающее к  отделению упаковки, до
ставка же жидкостей производится 
по трубопроводам, с помощью сжа
того воздуха.

Разработка оптимальных условий 
технологического режима, проведен
ная работниками цеха и экспери
ментальной лаборатории, позволила 
сократить технологический цикл 
большинства настоек с 7 до 6 су
ток.

Партия и правительство большое 
значение придают рационализации 
и изобретательству.

В обществе рационализаторов на 
химико-Фярмапевтическом заводе 
около 25 рабочих и служащих. 
Много предложений подано ими. 
Только за десять месяцев этого го
да по nexv >15 1 подано 8. по пеху 
>15 2 —  12, по цеху >15 3 —  5 и 
по ремонтно-механическому цеху — 
2 рационализаторских предложения, 
часть которых уже внедрена в про
изводство и дала экономию в 
34 ВПО рублей.

Немалый вклад в дело повыше
ния производительности труда и 
снижения себестоимости продукции 
сделали рационализаторы. Так. на
пример, аппаратчицы цеха >Л 3 
тт. Лысенкова и Кузнецова предло
жили механизировать загрузку од
ного из полуфабрикатов.

Пенные предложения внесли фа
совщицы Василенко. Семейкина и 
другие работники завода.

В тезисах доклада товарища 
Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС 
особо подчеркивается, что непре
менным условием успешного осу
ществления семилетлего плана яв
ляется всемерное повышение про
изводительности общественного тру
да. Высокие темпы повышения про
изводительности труда, опираю
щиеся на преимущества социали
стической организации хозяйства, 
на широкое внедрение новой техни
ки, комплексную механизацию и ав
томатизацию и рост квалификации 
кадров являются главным фактором

прироста продукции завода в пред
стоящем семилетии.

Тезисы доклада товарища 
И. С. Хрущева на XXI съезде КПСС 
указывают на необходимость введе
ния на производстве комплексной 
автоматизации и механизации.

Большие задачи стоят перед хи
мико-фармацевтическим заводом в 
предстоящем семилетии. Производ
ство товарной продукции должно 
увеличиться за этот период пример
но в четыре раза.

Уже сейчас в массовом цехе >15 2 
осваивается брикетный пресс, экс
плуатация которого внесет сущест
венное изменение в технологию про
изводства таблетированных препа
ратов. Затраты труда при подготов
ке сырья к  таблетироваяию сокра
тятся примерно на 20 процентов. 
Исчезнет надобность в сушильном 
хозяйстве, которое занимает 50 про
центов производственной площади 
участка грануляции. Только по 
предварительным подсчетам мы 
сэкономим около 650 человеко-ча
сов.

У нас разрабатывается макет 
счетно-фасовочного автомата лля 
расфасовки таблеток в конвалюту. 
Внедрение его в производство по
зволит полностью высвободить 
штамповщиц и повысит производи
тельность труда фасовщиц в 2 — 2,5 
раза.

В следующем. 1959 году мы за
планировали внедрить диффузион
ную батарею и шнековый экстрак
тор непрерывного действия. Новое 
оборудование значительно сократи! 
технологический никл производства 
настоек и экстрактов.

Очень многого мы ждем от наших 
рационализаторов и изобретателей.

Перевод нашего завода на сокра
щенный рабочий день успешно осу
ществлен благодаря тому, что мы 
опираемся на автоматизацию и ме
ханизацию производства, на твор
ческую инициативу рабочих, инже
неров и техников.

Т. РУД0ВА, 
главный инженер завода.

Решения партии 
в действии

Вы обратили внимаете на часы? 
Не правда ли. несколько необычно: 
стрелки показывают десять минут 
пятого, а девушки уже закончили 
смену и расходятся по домам.

Это— рабочие Томского государст
венного химико-фармацевтического 
завода. На предприятии основные 
цехи производства перешли на ше
стичасовой и ведется подготовка к  
переводу подсобных цехов на семи
часовой рабочий день.

Сокращенный рабочий день! В 
числе первых декретов Советской 
власти, подписанных мудрым вож
дем пролетариата В. И. Лениным, 
был декрет о 8-часовом рабочем 
дне. Одно из завоеваний Октябрь
ской революции навсегда вошло в 
жизнь нашего народа. Сейчас пар
тия и правительство осуществляют 
постепенный переход к  более сокра
щенному рабочему дню.

...Это началось год назад. Весть 
о переводе завода на шестичасовой 
рабочий день взволновала всех ра
бочих предприятия.

В этот период на завод после 
окончания десятилетки пришло мно
го молодежи. Все они горели жела
нием хорошо трудиться, но сказы
валось неумение, отсутствие знания 
технологических процессов.

Их прикрепили к  опытным работ
ницам, которые терпеливо и на
стойчиво учили молодежь передо
вым методам труда.

Если паньше Людмила Зильбепт, 
Полина Васильева, Валентина Ер- 
мошкина, Анна Глазунова и многие 
другие нр справлялись со сменным 
заданием, то тепррь они выполняют 
его на 13 0— 140 процентов.

Одновременно со школами передо
вого опыта на заводе начали рабо
тать круж ки  техминимума.

В круж ках техминимума занима
лось более 30 человек. Занятия 
вели начальники смен по два часа 
в неделю. Вводилась новая техноло-., 
гия. Сама жизнь подсказывала, что 
надо учиться, и рабочие, машини
стки таблеточных машин учились. 
Валентина Таныгича и Анастасия 
Губина в кратчайшее время освои
ли новые таблеточные машины и 
стали выполнять нормы на 180 
200 процентов.

Гранулировщицы Екатерина 1а- 
гильцева и Галина Игнатова гото
вят массу для таблетирования. де
вушки успешно сдали техминимум, 
освоили новые грануляторы и  сме
сители.

Росло мастерство работниц. Вера 
Лысенкова пришла в химический 
цех ученицей аппаратчицы. Добрым
словом вспоминает она своего учи
теля Серафиму Александровну Куз
нецову, ныне ушедшую на^ пенсию. 
Вникая в производство, обращаясь 
за помощью к  начальникам смен и 
цеха. Вера в совершенстве овла
дела технологией производства, 
всеми операциями и теперь раоота^ 
ет по 6 разряду, обслуживая аппа
раты 20 наименований и выполняя 
норму на 140— 150 процентов.

Конечно, внедрение передовых 
методов труда, школы передового 
опыта, изучение технологии произ
водства и устройства машин сыгра
ли большую роль в повышении 
производительности труда.

Важнейшрз роль в этом сыграли 
механизация и автоматизация про
изводства, замена ручного труда ма
шинным

Еще несколько лет назад в хими
ческом цехе все производство ве
лось ручным способом. Сейчас труд 
здесь почти полностью механизиро
ван и автоматизирован.

На два часа сократился рабочий 
день, но предприятие увеличивает 
производство продукции.

Если в 1958 г. завод по плану 
должен выпустить товарной про- 
дукции на 39,9 миллиона рублей, 
то к  концу семилетки эта цифра 
возрастет до 154,4 миллиона руб
лей.

Значительно снизятся затраты на 
один рубль товарной продукции. 
Уже в следующем году они снизят
ся на 3 копейки. Кажется, ^что 
может дать экономия в 3 копейки. 
А она даст заводу. 14 миллионов 
рублей дополнительных накоплении.

В тезисах доклада товарища 
Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС 
говорится, что перевод рабочих и 
служащих на сокращенный рабочий 
день является крупной победой хо
зяйственного и культурного строи
тельства в нашей стране.

Сегодня сокращенный рабочий 
день введен не только на химико
фармацевтическом заводе. Это лишь 
одно звено в ряду многочисленных 
предприятий страны, где уже осу
ществлен или осуществляется пере
ход на сокращенный рабочий день. 
Так проводятся б жизнь историче
ские решения XX съезда КПСС.

С. БОРИСОВ.

4 Г
*  «в соответствии с решениями X X  съезда КПСС наме

чается завершить в 1960  году перевод рабочих и служа
щих на семичасовой рабочий день а р
профессий в угольной и горнорудной прсмышленности, 
занятых на подземных работах, -  на шестичасовой рабо
чий день, а также полностью осуществить в году
перевод рабочих и служащ их с семичасовым Pa6° 4™  
дн!м  на 40-часовую рабочую неделю С 1964  года^ при
ступить к  постепенному переводу на 35 — ЗО-часов^ю р 
бочую неделю, то есть для работников, занятых на под
земных работах и в производствах с вредными условиями 
труда, _  30-часовую рабочую неделю (5 рабочих дней 
по 6 часов с двумя выходными днями) и для всех осталь
ных работников — 35-часовую рабочую неделю 5 рабо
чих дней по 7 часов с двумя выходными днями), завер
шив эти мероприятия в 1 9 6 6 — 1968 годах. Переход н 
30 — 35-часовую рабочую неделю при сохранении одного 
выходного дня означает введение соответственно пятн
или шестичасового рабочего дня.

Исходя из того, что для большинства рабочих и служа
щих более удобно иметь не пяти- шестичасовой рабочий 
день при шестидневной рабочей неделе, а шести- семича
совой рабочий день при двух выходных днях в неделю, 
предполагается ввести пятидневную рабочую неделю, то 
есть установить два выходных дня в неделю.

Переход на сокращенный рабочий день и уменьшение 
числа рабочих дней в неделе намечено провести без 
уменьшения заработной платы.

В результате этого в СССР будут самый короткий в 
мире рабочий день и самая короткая рабочая неделя».

(Из тезисов доклада товарища 
Н . С. Хрущева на X X I съезде КПСС).

ЗА ВЫСОКОЕ ЗВАНИЕ БРИГАД 
КОММУНИСТИЧЕСКОГО ТРУДА

С огромным интересом рабочие и 
работницы нашего завода обсудили 
тезисы доклада товарища Н. С. Х р у  
щева на XXI съезде КПСС.

Советский народ под руководст
вом Коммунистической партии уве
ренно идет навстречу светлому бу
дущему —  коммунизму. Величест
венная программа построения ком
мунистического общества наполняет 
наши сердца гордостью за новый 
мощный расцвет нашей страны.

Все шире развертывается всена
родное соревнование в честь при
ближающегося XXI съезда КПСС.

По всей стране разнеслась весть 
о бригадах коммунистического тру
да —  замечательном движении мо
лодежи. Комсомольцы и молодежь 
химико-фармацевтического завода 
горячо поддержали инициативу мо- 
сквичей-железнодорожников и ре
шили начать социалистическое со
ревнование за право называться 
бригадами коммунистического тру
да. Инициаторами соревнования на 
заводе выступили лучшие бригады 
фасовщиц (бригадир тов. Майкова) 
и штамповщиц (бригадир тов. Южа
нина). Нет сомнения, что ценное на
чинание лучших комсомольско-моло
дежных бригад получит на нашем 
предприятии самую широкую под
держку.

С переходом основных цехов на 
шестичасовой рабочий день перед 
рабочей молодежью открылись боль
шие возможности учиться.

Большинство девушек учится в 
вечерних школах рабочей молодежи, 
занимается заочно в фармшколе. в 
средних и высших учебных заведе
ниях. Работницы посещают различ
ные круж ки .

По инициативе комсомольцев 
члены бригад, соревнующихся за 
звание бригад коммунистического 
труда, обязались выполнять смен
ное задание на 15 0— 155 процен
тов. повышать производительность 
труда, рабочую квалификацию, про
изводственную культуру, свой об
щеобразовательный и политический 
уровень.

—  Будем учиться жить и рабо
тать по-коммунистически! —  реши
ли комсомольцы. Их слова не рас
ходятся с делом. Встав на трудовую 
вахту в честь приближающегося 
XXI съезда, включившись во все
народное соревнование за его до
стойную встречу, комсомольцы ве
дут за собой всю молодежь.

Г. СМИРНОВА, 
секретарь партбюро 

химфармзаведа.

ДЛЯ НАШЕГО БЛАГА
На заводе я работаю всего шесть 

лет, но как  изменился и вырос он 
за это время! Не так давно почти 
вся работа делалась вручную. Те
перь наш труд механизирован и ав
томатизирован.

Весть о переходе основных цехов 
на- сокращенный рабочий день мы 
встретили с радостью. Это —  еще 
одно свидетельство заботы Комму
нистической партии о благосостоя
нии народа. У нас в цехе, да и на 
всем заводе, большинство раоочих 
женщины. У многих из них дети, 
многие учатся, занимаются общест
венной работой. Теперь времени 
гораздо больше для отдыха, учебы, 
общественной работы, сейчас 
каждая мать больше времени может 

- уделять воспитанию своих де
тей. Конечно, претворение в жизнь 
решений XX съезда КПСС о сокра
щенном рабочем дне —  большая ра
дость для всех нас.

Я работаю фасовщицей. Сменное 
задание ежедневно выполняю на 
1 5 0 — 170 процентов. Два года на
зад трудящиеся оказали мне боль*

гное доверие, избрав депутатом Том
ского городского Совета. Работа эта 
почетная, и мне приходится много 
трудиться, чтобы оправтать доверие 
своих избирателей. Шестичасовой 
рабочий день позволил мне уделять 
общественной работе гораздо боль
ше внимания. Теперь я,чаще встре
чаюсь со своими избирателями, бы
ваю у них дома.

«Законом развития советского об
щества, —  говорится в тезисах 
доклада тпв. И. С. Хрущева на XXI 
съезде КПСС, —  является непре
рывный рост благосостояния народа 
на основе развития социалистиче
ского производства и повышения 
производительности труда».

Нет сомнения, что на заботу 
родной Коммунистической партии о 
благосостоянии трудящихся весь 
коллектив нашего завода ответит 
новым трудовым подъемом.

А. Ш АБАЛИНА, 
фасовщица завода, депутат 

городского Совета 
депутатов трудящихся.

И Н И Ц И А Т И В А  К О Л Л Е К Т И В А

В отчетном докладе Первого сек
ретаря ЦК КПСС тов. Н. С. Хруще
ва на XX съезде партии отмечалось: 
«...следует обратить особое внима
ние руководителей предприятий, 
партийных и профсоюзных органи
заций на необходимость проведения 
большой организационной работы 
для того, чтобы при сокращенном 
рабочем дне обеспечить успешное 
выполнение заданий пятилетнего 
плана».

Это положение стало основным в 
нашей работе при переводе цехов 
на сокращенный рабочий день. Вме
сте с дирекцией и партийной орга
низацией мы продумали и состави
ли планы технических и организа
ционных мероприятий, направлен
ные на дальнейшее повышение про* 
изводительноств труда, экономию 
сыоья и материалов.

По инициативе заводского коми
тета эти планы широко обсужда
лись на совещаниях инженерно-тех
нических работников, на собраниях 
рабочих во всех цехах завода. Ра
бочие внесли много ценных пред
ложений.

Наша опытная фасовщица тов. 
Акишина, например, предложила ор
ганизовать постоянно действующие

школы передового опыта для изуче
ния и внедрения передовых методов 
труда. Она же высказала предложе
ние, чтобы каждая фасовщица обя
зательно освоила все операции фа
совки таблеток, что значительно по
высит производительность труда.

Посоветовавшись с рабочими, мы 
объявили общезаводской смотр по 
выявлению производственных ре
зервов. Снова собрали многочислен
ные предложения, внедрение кото
рых значительно повышало произво
дительность труда.

Так, аппаратчица цеха >15 1 тов. 
Петровская предложила установить 
пневматический подъемник для 
подъема молотой канифоли на вто
рой этаж цеха.

Инженерно-технический коллек
тив цеха >15 2 предложил влажную 
грануляцию на производстве табле
ток заменить брикетированием. Это 
сократило затраты труда при подго
товке сырья на 20 процентов.

■Аппаратчица тов. Лысенкова 
предложила установить дополни
тельный аппарат для промывки 
ксероформа, что тоже дает большую 
экономию во времени.

Все эта позволило нам и при со
кращенном рабочем дне не только

Наши рационализаторы

выполнять, но и значительно пере
выполнять государственное задание.

Несмотря на то, что рабочий день 
на нашем заводе сократился на два 
часа, заработки рабочих повыси
лись. И это —  результат повыше
ния производительности труда.

В тезисах доклада тов. Н. С. Хру
щева партия ставит перед нами но
вые задачи. В. предстоящее семиле
тие наш завод увеличит выпуск то
варной продукции примерно в четы
ре раза. Мы пересматриваем наши 
планы, вскрываем резервы повы
шения производительности труда.

Сейчас готовимся к  общезавод
скому производственному совеща
нию, которое намечаем провести в 
начале декабря. Одним из главных 
вопросов на этом совещании будет 
— введение технически обоснован
ных' норм выработки.

Чтобы успешно выполнить семя- 
летний план, надо почаще обра
щаться за советом к  рабочим. 
От этого во многом зависят 
успешная перестройка работы каж 
дого предприятия в связи с перехо
дом на сокращенный паопчпй тень.

М. ГУБИНА, 
председатель фабкома профеою- 

< за.

.В тезисах доклада товарища 
Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС 
говорится, что улучшение техноло
гии производства и перевооружение 
предприятий должно проходить так
же за счет замены и модернизации 
оборудования. Перед нами, рацио
нализаторами, открывается огромное 
поле деятельности.

Выполняя решения XX съезда 
партии, наш завод перешел на шес
тичасовой рабочий день. Много при
шлось потрудиться заводскому об- 
ществу рационализаторов, чтобы 
помочь коллективу при сокращен
ном дне увеличивать выпуск про
дукции.

Раньше, например, на шлифовку 
ручным способом 10 пуансонов с 
фасками затрачивалось 16 минут. 
Мне удалось сделать простое при
способление, приводимое в движение 
электромотором, и сократить время, 
нужное для шлифовки того же ко
личества пуансонов, до 5 минут. Ес
ли учесть, что на одну таблеточную 
машину нужно 100 пуансонов, то 
на их шлифовке экономятся уже 
больше часа.

Хорошие предложения подали 
многие новаторы производства.

Цепное коллективное предложе
ние внесли рационализаторы хими
ческого пеха >Г: 3 тт. Баривская, 
Демина, Рогачева и Губина. Внедре

ние его дает годовую экономию в 
12.400 рублей.

По предложению электромонтера 
завода тов. Оимашина автоматизи
ровано отключение насоса, подаю- 
щего воду из скважины в напорный 
бак. Это. избавило аппаратчиц це
ха от контроля за наполнением ба
ка водой и хождения^ в помещение 
скважины, находящейся на рассто
янии 10 —  15 метров от цеха, для 
того, чтобы отключить насос.

Мы постоянно обмениваемся опы
том работы с новаторами других 
предприятий Томска. Наши рацио
нализаторы побывали в этом году 
на карандашной и спичечной фаб
риках, на электроламповом заводе, 
на фабрике «Красная звезда».

Проведенный недавно 'заводской 
смотр —  конкурс по рационализа
ции и изобретательству привлек 
еще больше рабочих и служащих к  
дальнейшей механизации производ
ства, совершенствованию техноло
гии и повышению производительно
сти труда.

При переводе предприятий на со
кращенный рабочий день неоцени
мую помощь в повышении произво
дительности труда должны оказать 
рационализаторы и изобретатели- 
Пусть растут их ряды, пусть будет 
больше ценных предложений!

П. ТАНЫ ГИН. 
слесарь.

РА R O T A lb  И  УЧИ ТЬСЯ  
ТОЛЬКО О ТЛ И Ч Н О !

Еще в школе я мечтала после 
семилетки пойти на завод. Два года 
назад мечта моя осуществилась: я
поступила на химико-фармацевти
ческий завод. Быстро освоилась с 
производством, появилось много но
вых друзей, которые очень помогли 
мне на первых порах. Скоро я 
поняла, что бросать учебу совсем 
мне нельзя. На заводе вводилась 
новая технология производства, 
внедрялось новое оборудование, для 
успешного овладения которым ну
жен был не только опыт работы, но 
и теоретическая подготовка.

Не теряя времени, я поступила 
в восьмйй клаес школы рабочей мо
лодежи. Учиться было трудно, И 
все-таки восемь классов я окончила 
без троек.

В то время, когда я училась в 
девятом классе, завод перешел на 
шестичасовой рабочий день, Что го

ворить. переход на сокращенный 
рабоиий день был для меня и моих 
подоуг радостным событием.

Тезисы Центрального Комитета 
КПСС и Совета Министров СССР 
«Об укреплении связи школы с 
жизнью и о дальнейшем развитии 
системы народного образования в 
стране» открывают перед рабочей 
молодежью еще большие возможно-> 
сти в учебе.

Сейчас я работаю в цехе >15 2 на' 
расфасовке готовых лекарственных 
веществ и учусь в десятом классе 
вечерней школы.

Родная Коммунистическая партия 
неустанно заботится о молодежи, 
предоставляя нам возможность 
учиться, улучшая условия труда. 
От всей души я благодарю ее за это 
и обешаю работать и учиться только 
на «отлично»!

С. ПЕТРОЧЕННО, 
фасовщица цеха № 2.

Н А М  ПЕСНЯ С ТР О И ТЬ  
И Ж И Т Ь  ПОМ О ГАЕТ!

Б нашем молодежном коллективе 
сложилась традиция —  все празд
ники встречать достижениями в тру
де и готовить к  ним новые про
граммы художественной самодея
тельности.

Особенно паша самодеятельность 
стала развиваться после перехода 
ряда цехов на шестичасовой рабо
чий день. Посудите сами: большин
ство из наших девушек учится в 
школах рабочей молодежи или в 
техникумах, многие занимаются 
спортом, и художественной само
деятельностью до сокращенного ра
бочего дня не все интересовались: 
отговаривались нехваткой времени.

Д р у г о е  дело теперь. Мы создали 
женский хор в составе двадцати че

ловек. который пользуется на заво
де большой популярностью. На ве
черах в честь 40-летия комсомола 
и 41-й годовщины Октября мы вы
ступили с большой концертной про
граммой. Большой успех выпал на 
долю нашего хора, чтецов и танцо
ров.

Сейчас готовим программу худо
жественной самодеятельности к  но
вогоднему вечеру.

Песни, тайцы, выступления ху
дожественной самодеятельности —  
хороший отдых, который помогает 
нам трудиться еще лучше.

А. НИКИФОРОВА, 
участница художественной 

самодеятельности завода.
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Фасовщица завода С. Петрочен. 
ко обязалась перевыполнять днев
ную норму в полтора раза. Слово 
свое она держит.

На снимке: С. Петроченко.

Лучшая фасовщица завода 
А. Шабалина ежедневно выпол
няет сменное задание на 150— 170 
процентов.

На снимке: А. Шабалина.
Фото Ф. Хнтриневича.
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Венгерская Народная Республика. Около двух лет назад 
лнсь работы по строительству Печуйхедьекой тепловой электро- 
станцин. Работы были прерваны контрреволюционным мятежом 
1956 года. ,

Мощность станции, предусмотренная в проекте, составляет 94 
мегаватт ( 1 мегаватт равен миллиону ватт). В настоящее вре. 
мя проект пересматривается с тем, чтобы удвоить мощность 
станции.

На снимке: сборочные работы на строительстве.
(Фотохроника ТАСС).

нача.

В Китае начато всенародное движение 
за увеличение выработки электроэнергии

ПЕКИН, 2 декабря. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Синьхуа, 
на только что закрывшейся в 
Порт-Артуре-Дальнем конферен
ции. созванной государственным 
экономическим комитетом и ми
нистерством водного хозяйства и 
электроэнергетики, было принято 
решение начать в Китае всена
родное массовое движение за бы
строе увеличение выработки 
электроэнергии чтобы удовлетво
рить быстро растущие потребно
сти сельских и городских райо
нов. I

Как было отмечено на конфе
ренции, в электроэнергетической 
промышленности Китая в нынеш
нем году уже достигнуты боль
шие успехи, в особенности после 
начала движения в стране за вы
плавку стали. Однако рост элек
троэнергетической промышленно
сти все еще намного отстает от 
спроса на электроэнергию в связи 
с развитием народных коммун и 
всестороннего скачка в сельском 
хозяйстве и промышленности.

Выступая на конференции, за
меститель министра водного хо
зяйства и электроэнергетики Чэн 
Мин-шэн заявил, что для обеспе
чения быстрого роста энергетиче
ской промышленности необходимо 
проводить политику одновремен
ного развития как крупных, сов
ременных электростанций, так и 
мелких, местных станций.

Главнейшим преимуществом 
мелких, местных электростанций 
является их простое оборудова
ние, которое легко изготовить и 
эксплуатировать. Такие станции 
используют в качестве движущей 
силы ветер, воду, пар или газ. 
Они не нуждаются в значитель
ных капиталовложениях, и их 
можно быстро строить. Кроме то
го, этот курс позволит широким 
народным массам включиться во 
всенародную борвбу за увеличе
ние элекгроэнергир. и приобрести 
опыт в строительстве электропро
мышленности. .

В СШ А бастуют 4 миллиона 
транспортных рабочих

НЬЮ-ЙОРК, 2 декабря. (Корр. 
ТАСС). Вчера Международная 
федерация транспортных рабочих, 
объединяющая профсоюзы 62 ка
питалистических стран, начала 
четырехдневный бойкот примерно 
тысячи торговых судов, плаваю
щих под флагами Гондураса, Ли
берии, Коста-Рики и Панамы, но в 
действительности принадлежащих 
другим иностранным компаниям, 
главным образом американским и 
греческим. Общее водоизмещение 
этих судов составляет 24 млн. 
тонн. По данным управления тор
гового флота США, 42 процента 
этого тоннажа приходится на тор. 
говые суда, принадлежащие аме
риканским компаниям, преимуще
ственно нефтяным.

Компании прибегают к приписке 
судов к иностранным портам, что
бы уклониться от уплаты налогов 
в своей стране, а также избежать 
заключения коллективных догово
ров с национальными профсоюза
ми, которые гарантировали бы 
судовым командам сносную зара
ботную плату и сносные условия 
труда. По официальным данным, 
заработная плата членов команд 
на этих судах в четыре раза мень
ше, чем на судах, плавающих под 
американским флагом.

По данным профсоюзной газе
ты «НМЮ Пайлот», за период с 
1953 года 16 тыс. американских 
моряков лишились работы, так как 
суда, на которых они плавали, бы. 
ли приписаны к портам Гондураса, 
Либерии, Коста-Рики и Панамы.

В основном бойкот проводится в 
портах Соединенных Штатов; в 
нем, кроме двух профсоюзов мо
ряков торгового флота, участвуют 
16 других профсоюзов, в том чис
ле профсоюзы портовых грузчи
ков, шоферов грузовых автома
шин, рабочих нефтяной, химиче
ской и атомной промышленности— 
в общей сложности около 4 мил
лионов человек. Кроме того, свою 
поддержку обещали оказать проф
союзы транспортных рабочих Ан
глии, Австралии, Голландии и 
Скандинавских стран. Бойкот оз
начает прекращение всех видов 
обслуживания судов при нахожде
нии их в портах этих стран.

Профсоюзы требуют, чтобы 
компании отказались от практики 
приписки своих судов к иностран. 
ным портам, а также, чтобы они 
увеличили заработную плату чле
нам команд этих судов и улучши
ли условия их труда.

В. ОЗЕРОВ.

Заявление Политбюро ЦК Французской 
коммунистической партии

ПАРИЖ , 3 декабря. (ТАСС). 
Газета «Юмаяите» опубликовала 
сегодня заявление Политбюро ЦК 
Французской коммунистической 
партии по поводу выборов в На
циональное собрание. «Первый и 
второй туры парламентских вы
боров, — говорится в заявлении, 
— подтвердили вызывающее бес
покойство продвижение ультраре
акционных и фашиствующих сил, 
символизируемых партией ЮНР 
Сустеля, Дебре и Шабан-Дельма. 
са. |

Корни этого натиска лежат в 
шовинистическом и антидемокра
тическом движении, которое побу
дило многих французов, справед
ливо заботящихся о величии и 
интересах страны, искать ответ 
на свою тревогу в крайне правых 
группировках, находящихся под 
покровительством де Голля, за
бывая о том, что они (коайне 
правые группировки. — Прим, 
ред.) являются непосредственны
ми уполномоченными крупной 
буржуазии, несущей ответствен
ность за упадок Франции на про
тяжении 11 лет, не говоря о 
предвоенном периоде».

Победа этих утьтрареакцион- 
ных сил, подчеркивает Политбю
ро ЦК ФКП, стала возможной из- 
за политики руководителей соци
алистической партии, которые, с 
одной стороны, культивировали и 
разжигали шовинизм, к а к . это 
подтверждает политика Ги Мол
ле в Алжире и в суэцком вопро
се, а с другой стороны, поддержи
вали при помощи антикоммуниз
ма раскол рабочих и демократи
ческих сил и которые, наконец, 
не поколебались во время самих 
выборов пойти на заключение са
мых беспринципных союзов со 
злейшей реакцией, с ЮНР Сусте
ля. |

Результаты выборов свидетель
ствуют, таким образом, о серьез

ности угрозы, нависшей над стра
ной.

Но Коммунистическая партия, 
собравшая около 4 миллионов го
лосов в первом туре и выиграв
шая примерно 500 тысяч голосов 
во вторам туре, отчетливо пред
стает как нерушимый бастион де
мократии и социального прогрес
са. |

Избирательная система, вы
бранная де Голлем, свела пред
ставительство Коммунистической 
партии в парламенте до 10 депу
татов, в то время как ЮНР Сус- 
телл при меньшем количестве го
лосов получил 188 мест.

Система голосования невыгод
на. кроме того, для демократиче
ских сил в целом и ведет к тому, 
что страна имеет Национальное 
собрание, в котором она не мо
жет себя узнать, Национальное 
собрание, в котором будут господ
ствовать крайне правые партии. ^

В новой обстановке, создавшей
ся в связи с выборами, Коммуни
стическая партия, опирающаяся 
на нерушимое доверие 4 миллио
нов французов и француженок, 
обращается к трудящимся, рабо
чим и крестьянам, ко всем рес
публиканцам, независимо от их 
партийной принадлежности, с 
призывом устранить все, что мо
жет их разъединять, и объеди
ниться для защиты свободы.

Именно раскол рабочих и демо
кратических сил, поддерживаемый 
руководителями социалистов и 
радикалов, позволил фашиствую
щей реакции добиться побед. 
Именно единстве народных масс 
нанесет ей поражение.

Коммунистическая партия,
стре!мящаяся вернуть Франции ее 
подлинное велцчие, ее духовное 
и моральное влияние, передовое 
место в социальной области, сле
дуя всему своему демократическо
му и миролюбивому призванию, 
указывается в заявлении, настой

чиво призывает социалистов, де
мократов всех направлений из
влечь из результатов выборов не
обходимый урок.

Необходимо срочное объедине
ние сил, выступающих против ди
ктатуры и фашизма, чтобы до
биться торжества политики, про
ведения которой ожидает страна.
, Необходимо спасти свободы, 
восстановить демократию, при ко
торой решающую роль будет иг
рать голос народа, а не прихоть 
одного человека.

Необходимо добиться перего
воров в Алжире и мира.

Необходимо обеспечить при
личный уровень жизни трудящих
ся.

Необходимо использовать мил
лиарды франков, поглощаемых 
войной, на мирные капиталовло
жения с целью предотвращения 
экономического кризиса.

Необходимо обеспечить расцвет 
французской культуры и спасти 
государственную школу.

Необходимо проводить на меж
дународной' арене подлинно наци
ональную политику, определяе
мую исключительно интересами 
страны. I

Подобная демократическая по
литика может проводиться лишь 
французами и француженками, 
которые в городах и деревнях, в 
учреждениях и университетах 
обеспечивают своим трудом вели
чие родины.

Мы призываем всех их объеди
ниться и бороться, чтобы реакци
онные и обскурантистские силы 
были сдержаны, а затем отброше
ны. I

Коммунистическая партия, ко
торая еще больше, чем когда бы 
то ни было, предстала как вели
кая республиканская сила стра
ны, обращается ко всем француз
ским демократам с призывом объ
единиться, чтобы подготовить бу
дущую победу.

Заявление  временного правит ельст ва  
Алж ирской Р еспублики

КАИР, 2 декабря, (ТАСС). Как 
передает каирское радио, времен

ное правительство Алжирской 
Республики опубликовало заявле
ние, в котором осуждает выборы, 
проведенные в Алжире при помо
щи французской армии. В заяв
лении говорится, что правитель
ство Алжира не признает эти вы
боры.

Алжирский народ, указывается 
в заявлении, не считает резуль
таты этих выборов обязательны
ми для себя и ни в коем случае 
не согласится с ними, так как они

происходили под давлением и в 
условиях репрессий со стороны 
французских властей и войск, 
численность которых в Алжире в 
настоящее время достигает 600 
тысяч.

В заявлении подчеркивается, 
что, несмотря на террор француз
ских властей, в течение 4-х лет 
им не удалось сломить сопротив
ления алжирского народа и его 
освободительной армии, борющих
ся против французского империа
лизма. Алжирский вопрос, гово
рится далее в заявления, «можно

разрешить только путем перегово
ров между временным правитель
ством Алжирской Республики и 
правительством Франции. Прави
тельство Алжирской Республики 
всегда готово к переговорам. Од
нако эти переговоры должны про
исходить только между ними и в 
нейтральной стране». Временное 

правительство Алжирской Респуб
лики заявляет, что ООН следует 
призвать правительство Франции 
прекратить колониальную войну 
в Алжире.

З а б а с т о в о ч н о е  д в и ж е н и е  
в к а п и т а л и с т и ч е с к и х  с т р а н а х

Забастовочная борьба рабочих в капиталистических 
странах не затухает ни на один день

Во французских городах Пари
же, Лионе. Реймсе и Страсбурге. 
1 декабря началась забастовка 
студентов стоматологических учи
лищ. Как и студенты других выс
ших учебных заведений Франции, 
студенты-стоматологи начали дви
жение протеста против неудовлет. 
ворительных условий учебы. Дело 
в том, что подготовка специали
стов в области стоматологии осу
ществляется во Франции в част
ных школах, для поступления в 
которые каждый студент обязан 
внести вступительный взнос в 
сумме 150 тысяч франков. Кроме 
того, студент должен вносить еже
годно в течение пяти лёт такую 
же сумму в качестве платы за 
обучение и дополнительно 50 ты
сяч франков — за пользование 
хирургическими инструментами.

В Коули (Англия) в знак проте
ста против неудовлетворительных 
условий оплаты труда забастовали 
4.000 рабочих машиностроитель
ного завода компании «Бритиш 
мотор корпорейшн».

1 декабря по всей Италии нача
лась трехдневная забастовка око
ло 100 тысяч работников меди
цинского и технического персонала 
больниц. Бастующие требуют 
повышения зарплаты и улучшения 
условий труда. В провинции 
Ареццо в знак протеста против 
непрекращающегося свертывания 
работы промышленных предприя. 
тий, вызывающего постоянный 
рост безработицы и ухудшение

Чемпионат гимнастов
Второй день состязаний на пер. j девушек, которые соревновались

венство Советского Союза по спор, 
тивной гимнастике начался вы
ступлением мужских команд Рос
сийской Федерации, Белоруссии, 
Армении, Туркмении и Ленингра
да. Соревнования проходили по 
шести видам гимнастического мно
гоборья — вольным упражне
ниям, упражнениям на брусьях, 
кольцах, коне, перекладине и в 
опорных прь-жках.

Хорошо провел все упражнения 
чемпион мира, один из лучших со
ветских гимнастов Альберт Аза
рян (Армения). Он получил наи- 
высшую оценку — 56,85 балла. 
Успешно соревновались с ним 
представители команды РСФСР 
тульские спортсмены Владимир 
Кузнецов и Лев Ушаков. Кузне
цов набрал 55,95 балла, Уша
ков — 55.3 балла. В командном 
зачете после выступления первой 
смены впереди были спортсмены 
Российской Федерации (384,8 бал. 
ла), за ними шли ленинградцы 
(379 баллов) и команда Армении 
(373,75 балла).

Исключительно острой и инте
ресной была борьба среди команд

на брусьях, бревне, в опорных 
прыжках и в вольных упражне
ниях. Большой успех выпал на 
долю юной украинки Раисы Гап- 
лиевской. В сумме многоборья по 
выполнению упражнений обяза
тельной программы она набрала 
37,2 балла. Второе и третье места 
заняли воронежские гимнастки 
Тамара Люхина (37 баллов) и 
Ирина Первушина (36,95 балла). 
Интересно отметить, что в коман. 
дах девушек и женщин Россий
ской Федерации большинство 
спортсменок из Воронежа. Это 
свидетельствует о том,что в горо
де серьезно занимаются гимнасти. 
веским спортом.

Когда команды девушек закон
чили выполнение упражнений 
обязательной программы, стало 
ясно, что два коллектива — У к 
раины и Российской Федерации 
набрали равное количество бал
лов (109,75) и делят первое и вто
рое места. На третьем месте идут 
юные москвички.

2 декабря вечерние соревнова
ния чемпионата СССР по гимна
стике вызвали значительный инте. 
рес. Первыми в вечерней смене 
выступали мужские команды У к
раины, Узбекистана, Азербайд
жана, Латвии, Эстонии и Кирги
зии. Они выполняли упражнения 
обязательной программы.

Как и ожидалось, наибольший 
успех выпал на долю спортсменов 
Украины. Юрий Титов уже на 
первом снаряде опередил абсо
лютного чемпиона мира и СССР 
Бориса Шахлина. От упражнения 
к упражнению он увеличивал раз
рыв и закончил выполнение про
граммы с лучшим результатом— 
57,8 балла. Шахлин остался на 
втором месте, набрав 57,25 балла.

В командном зачете после' вы
ступлений спортсменов двух смен 
впереди гимнасты Украины. Они 
набрали 387.95 балла.

Поздно вечером в третьей сме
не выступали мужские команды 
Москвы, Казахстана, Грузии.Лит
вы, Таджикистана и Молдавии.

(ТАСС).

всего экономического положения 
провинции, часовую забастовку 
провели трудящиеся всех катего
рий.

Продолжается всеобщая заба. 
стовка железнодорожников Арген
тины, несмотря на объявление ее 
незаконной и военную мобилиза
цию бастующих. Движение на же
лезнодорожном транспорте нару
шено. Вся работа железных дорог 
поставлена под полный контроль 
вооруженных сил. Многие участ
ники забастовки, и прежде всего 
ее. руководители, арестованы и

предаются суду военного трибуна
ла.

Упорная борьба железнодорож. 
никое встречает поддержку со сто
роны широких масс аргентинских 

трудящихся. Солидарность с ба
стующими выразили профсоюзы 
банковских служащих, строители, 
рабочие деревообрабатывающей и 
других отраслей промышленности. 
Они обратились к "правительству с 
призывом прекратить репрессии 
против бастующих железнодорож. 
ников.

(ТАСС).

С т р а н ы  с е в е р о а т л а н т и ч е с к о г о  б л о к а  
о с н а щ а ю т с я  я д е р н ы м  о р у ж и е м

ЛОНДОН, 3 декабря. (ТАСС). 
В письменном ответе на запрос 
члена парламента лейбориста Би
вена министтэ иностранных дел 
Англии Селвин Ллойд заявил, что 
с одобрения совета НАТО военное 
командование Североатлантиче
ского союза уже разработало пла
ны оснащения ядерным оружием 
американского производства войск 
стран, входящих в эту организа
цию, включая Западную Герма
нию.

Селвин Ллойп указал, что в на
стоящее время во исполнение это
го плана в страны НАТО уже 
«поставляются средства доставки 
ядерного оружия, и войска стран, 
входящих в НАТО, обучаются их 
применению».

В ответе отмечается, что за
пасы ядерного оружия будут на
ходиться под контролем американ
цев.

Этот план, подчеркнул далее 
английский министр иностранных 
дел. является «важным элементом 
военной стратегии НАТО». По за
явлению Селвина Ллойда, «вер
ховный главнокомандующий Севе
роатлантического союза считает, 
что войска находящиеся под его 
командованием в Германии, дол
жны быть вооружены самым сов
ременным оружием».

Касаясь политики английского 
правительства в этом вопросе, 
Селвин Ллойд заявил, что оно 
«не намерено предлагать етсроч- 
ку осуществления этих планов».

имени В. П. Чкалова
4 декабря — «Дали неогляд
ные».
5 декабря, утром и вечером —

«Блудный сын».
6 декабря, утром и вечером —

«Именем революции».
7 декабря — «Мария Стюарт».
Начало спектаклей: дневных— 

в 12 часов дня, вечерних — в 8 
часов вечера.

ш И М

tiu-Juun 'I

Ш Ш В И & ЕН И Е
Четверг, 4 декабря.

детей19.00. Для детей — «Наша 
школа-интернат». 19.20. Беседа 
«Бригадам коммунистического 
труда — широкую дорогу». (Вы
ступление секретаря Вокзального 
РК КПСС Е, В. Ивченко). 19.30. 
Концерт по заявкам членов бригад 
коммунистического труда. 20.00. 
Обозрение «У наших соседей». 
20.10. Чехословацкий художест
венный фильм «Юрашек».

t o  o  о о с з о с э с э о о а с з с з о о ^

Кинотеатр имени М. Горького
4 декабря —‘ новый цветной 

художественный фильм «Трудное 
счастье». Сеансы: 8-30, 10-20,
12.10, 2, 3-50, 5-40, 7-30,
9- 20, 11-10.

(Детский сеанс в 10-20 утра).

Зал кинохроники
С 4 по 7 декабря — художест

венный фильм «Неповторимая 
весна». Сеансы: 9. 10-40, 12-20, 
2, 3-40, 5-20, 7, 8-40, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных
4 декабря. Большой зал —* 

«Трудное счастье». Сеансы: 9,
10- 55, 12-50, 2-45. 4-40, 6-35,
8-30, 10-25. Малый зал — «Ле
генда о ледяном сердце». Сеансы: 
9, 10-25. 11-50. «Трудное
счастье. Сеансы: 1-20, 3-15,
5-10, 7-05, 9. 10-55.

Томскому облкниготоргу требу
ются: продавцы, киоскеры и кни« 
гоноши.

Обращаться: г. Томск, улица
Равенства, 1. 2— 2

Томский государственный университет им. В. В. Куйбышева

объявляет, что 18 декабря, в 3 часа дня, в аудитории 227, 
на заседании ученого совета геолого-географического факуль
тета состоится

ЗАЩ И ТА ДИССЕРТАЦИИ

В. В. Хахловым на тему: «Особенности петрографии и ме
таморфизма древних карбонатных и силикатных толщ север
ной части Кузнецкого Алатау»,

представленной на соискание ученой степени кандидата гео
лого-минералогических наук.

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке 
Томского государственного университета.

Л

х

В М АГАЗИНЫ  ГО РПИЩ ЕТО РГА 
ПОСТУПИЛ в продажу свежий ЧЕСНОК

продукт, 
Он воз- 

повышает

Чеснок —- ценный 
богатый витаминами, 
буждает аппетит, 
деятельность желез внутрен
ней секреции, способствует 
лучшей усвояемости пищи ор
ганизмом. Чеснок широко ис
пользуется как лечебное сред
ство в медицине.

Покупайте чеснок в магазинах горпищ еторга!

ПРИСТУПИЛО
УПРАВЛЕНИЕ ОБСКОГО РЕЧНОГО ПАРОХОДСТВА

с 1 декабря 1958 года
к  за к л ю ч е н и ю  

д о го в о р о в
НА ПЕРЕВОЗКУ ГРУЗОВ В НАВИГАЦИЮ 19Б9 ГОДА.

Просьба ко всей клиентуре, пользующейся услугами речного транспорта, по 
вопросам заключения договоров яа перевозку грузов по рр. Обь, Чарыш, Томь, 
Чулым, Кеть, Васюган обращаться в службу грузовой и коммерческой работы 
пароходства по адресу: г. Новосибирск, ул. Щетинкина. 51, телефон 3-41-83.

Срок заключения договоров до 1 февраля 1959 года.
2-2

У

в н и м а н и ю
управляющих домами,

г р а ж д а н ,
комендантов зданий

Б Е Р Е Ж Н О  О Т Н О С И Т Е С Ь  К В О Д О П Р О В О Д Н Ы М  П Р И Б О Р А М !
СТРУЙКА ВОДЫ ТОЛЩИНОЙ В СПИЧКУ ДАЕТ УТЕЧКУ ДО 40 ВЕДЕР 

В СУТКИ, НЕИСПРАВНОСТЬ БАЧКА-ДО  1.000 ВЕДЕР В СУТКИ. 
Для подачи одного куб. метра воды населению расходуется 

один киловатт-час электроэнергии.

О п о в р е ж д е н и и  в о д о п р о в о д н о - к а н а л и з а ц и о н н ы х  
пр и б о р о в  з а я в и т е

ДОМОУПРАВЛЕНИЮ, КОМЕНДАНТУ ЗАДНИЯ И ТРЕБУЙТЕ 
НЕМЕДЛЕННОГО РЕМОНТА.

Водоканалтрест г. Томска.

Т р а г е д и я  в  Ч и к а г о
НЬЮ-ЙОРК, 2 декабря. (ТАСС). 

Агентство Ассошиэйтед Пресс 
сообщает о трагическом -пооис- 
шествии в городе Чикаго. Вчера 
в одной из чикагских школ ко вне. 
мя занятий вспыхнул пожар. Не
смотря на все усилия пожарных, 
в огне погибли 87 школьников и 
3 преподавателя. Эта трагическая 
катастрофа не является чем-то 
случайным.

Согласно официальным данным 
американского управления по воп
росам просвещения, более 5 мил
лионов американских детей посе
щают школы, которые признаны 
небезопасными в пожарном отно

шении. В 1955 году президент 
Эйзенхауэр вынужден был приз
нать, что в СШ А «миллионы де
тей все еще посещают школы, пре
бывание в которых опасно».

Показательно, что под нажи
мом избирателей правительство 
внесло в конгресс законопроект об 
ассигновании на строительство 
новых школ суммы, составляющей 
всего лишь около 0.5 процента 
суммы ассигнований на военные 
пели. Однако американский кон
гресс на своей последней сессии 
не счел нужным утвердить даже 
эти мизерные средства на школь
ное строительство.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 4 де
кабря ожидается облачная погода, 
снег, ветер юго-восточный, 5— 10 
метров в секунду, температура 
воздуха по крайним северо-восточ
ным районам 5 —10 градусов мо
роза, по остальной территории, — 
О — 5 градусов мороза.

4— 8 декабря ■— облачная, с 
прояснениями погода, временами 
снег, ветер южный, 7—12 метров 
в секунду, температура воздуха 
ночью 5—10 градусов мороза, 
днем — 0— 5 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томскому облпромтехенабу тре
буются взрывник и заведующий 
складом.

Обращаться: г. Томск, улица
Большая Подгорная, 139.

2 — 1

Правлению артели «Профин. 
терн» требуются: кочегары, кон. 
тарщики, уборщицы и мастер на 
варку патоки.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Татарский, 24, в отдел кад
ров. 2 — 1

Питомнику «Рассвет» требуют
ся временные рабочие на заготов. 
ку дров и вывозку сена. Одино
ким предоставляется общежитие.

Обращаться в часы занятий: 
г. Томск, телефон 38-88. 2— 2

Томской базе «Сельхозснаб» 
срочно требуется старший бух
галтер на самостоятельный ба. 
ланс.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 5. 2 — 2

Томскому строительно-монтаж
ному участку облсельхозуправле. 
ния требуется счетовод.кассир.

Обращаться: г. Томск, улица
Октябрьская, 14. 2 — 2

Томскому областному комитету 
ДОСААФ требуются на постоян* 
ную работу: инструктор.радист,
хозяйственник н водолазы.

Обращаться: г. Томск, Базар- Т  
ная площадь, 3, обком ДОСААФ 
тел. 31-17.

2 - 2

Томскому хлебозаводу № 1 
требуются: рабочие-женщины в 
основной цех (одиноким предо
ставляется общежитие), кочегары, 
иодкатчики, коновозчик и убор
щицы.

Обращаться: г. Томск. Базар
ная площадь, 2, отдел кадров.

3 — 3

Гр-ка Иванникова Татьяна Ива
новна, проживающая в г. Томске, 
улица Карташова, 24, кв. 3, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Иванниковым Дмит
рием Ивановичем, проживающим 
в Красноярском крае, Новоселов- 
ский район, д. Светолобова.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Ки
ровского района г. Томска.

Томский ремонтно-монтажный 
участок «Росторгмонтаж» прини. 
мает заказы на токарные и сва
рочные работы из материала за. 
казчика.

Обращаться по адресу: гор.
Томск, переулок Кооператив
ный, 4, телефон 58-06.

2 — 2

Гр-н Куропаткин Александр 
Фомич, проживающий в г. Том
ске, улица Водяная. 38, кв. 3, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Куропаткиной 
Татьяной Васильевной, прожива
ющей в Хабаровском крае, г. Сов- 
гавань, ст. Туминь. совхоз 38.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Вок
зального района г. Томска.
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